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de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Foi realizada uma reunião, na sede da Nova 
Prefeitura de Montes Claros, entre as vigilâncias 
sanitárias do Município e da Superintendência 
Regional de Saúde, quando foram discutidas 
as metas pactuadas na Resolução SES/MG n° 
7.799 de 2021, que estabelecem as normas ge-
rais do Programa de Descentralização da Vigi-
lância Sanitária no âmbito do estado de Minas 
Gerais. No momento da reunião, foram debati-
dos os métodos de avaliação e monitoramento 
das referidas metas, incluindo inspeções sani-
tárias, além da conclusão de processos admi-
nistrativos e arquitetônicos, dentre outros. 

A maior interação entre o ensino básico com 
o conhecimento produzido e compartilhado 
pelos acadêmicos da Universidade Estadual de 
Montes Claros (Unimontes), motivada pela cria-
tividade e pelas novas tecnologias. Este foi um 
dos diferenciais apresentados no encerramento 
de mais um ciclo do subprojeto em Geografia-
Cartografia, no âmbito do Programa Institucio-
nal de Bolsas de Iniciação à Docência (Pibid) da 
instituição do Norte de Minas. Os colaboradores que atuam nas recepções da Santa Casa Montes Claros, bem como nas recepções das parcerias externas 

do hospital, como o Centro Médico Dom José Alberto Moura, participaram de um treinamento e uma palestra sobre acolhi-
mento e humanização. 

Montes Claros pede a 
Sudene criação de  
porto seco
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Vigilância Sanitária 
Municipal e a Estadual 
se reúnem em Moc

Equipes da recepção participam de 
treinamento na Santa Casa Moc

KAMILA SOARES

Programa da 
Unimontes estuda 
tecnologia na interação 
com o ensino básico

A ameaça de desativação do 55º Batalhão de Infantaria do Exército, sediado em 
Montes Claros, levou os vereadores a uma visita ao quartel do Exército, na quarta-feira 
(13), atendendo convite do comandante da unidade militar, coronel Hidelgard Borba 
de Vasconcelos. 

MPT/ DIVULGAÇÃO

O guarda municipal Rondinely Cristian Antunes da Costa, 
foi afastado do cargo pela Prefeitura de Montes Claros, con-
forme Processo administrativo publicado no Diário Oficial de 
ontem, em investigação sobre a adoção de atestados médicos 
falsos por servidores públicos municipais lotados na Secretaria 
Municipal de Defesa Social. 

Guarda Municipal é afastado 
por causa de atestado médico 
falso

DIVULGAÇÃO

Vem se expandindo no Brasil o mercado de semen-
tes com biotecnologia para controle de lagartas na 
soja, que se consolida enquanto a utilização de inse-
ticidas específicos para lagartas caiu de US$ 1,3 bilhão 
para US$ 422 milhões em sete safras, aponta levanta-
mento da Spark Smarter Decisions ao qual AgroPages 
teve acesso em primeira mão. 

Uso de inseticidas cai no Brasil após aumento 
da biotecnologia

SAÚDE 7

AGRONEGÓCIO 11
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A 6ª Câmara do Tribunal Regio-
nal do Trabalho da 15ª Região, em 
votação unânime, deu provimento 
ao agravo de petição do trabalhador 
que pediu a realização de pesquisa 
junto à Receita Federal e à platafor-
ma “bitcoin.com” com o intuito de 
identificar se os sócios da empresa 
executada possuem criptomoedas. A 
decisão determinou também a inclu-
são dos executados no sistema do 
SERASAJUD, bem como a expedição 
de certidão de protesto em face da 
executada e de seus sócios. 

A 36ª Câmara de Direito Privado 
do Tribunal de Justiça de São Paulo 
(TJ-SP) se manifestou sobre o tema 
ao julgar, em 21 de novembro de 
2017, o agravo de instrumento nº 
2202157-35.2017.8.26.0000. A pe-
nhora de criptomoedas foi rejeitada 
sob o entendimento de que não ha-
veria “indícios de que os agravados 
tenham investimentos em bitcoins 
ou, de qualquer outra forma, sejam 
titulares de bens dessa natureza”. 
No entanto, o relator do caso, de-
sembargador Milton Paulo de Car-
valho Filho, reconheceu a possibili-
dade de penhora de criptomoedas 
para garantia da execução “por se 

tratar de bem imaterial com conte-
údo patrimonial”.

O fato é que há uma grande di-
ficuldade na efetivação da penhora 
de criptoativos em geral, dado que 
a estrutura de chaves privadas, ge-
ralmente, não permite que tercei-
ros, não possuidores dessas chaves, 
cumpram ordens judiciais. A chave 
privada é uma espécie de ‘senha’ 
que permite ao titular, e somente 
ele, realizar operações e transferir 
criptoativos. A exceção ocorre ape-
nas caso o custodiante ou exchange 
do criptoativo possua a chave pri-
vada do cliente e, com isso, execu-
te a ordem judicial. Nesse caso, a 
exchange poderá, mediante ordem 
judicial, realizar a penhora se as 
chaves privadas estiverem em sua 
posse.

Cabe ressaltar que o sistema Sis-
baJud, utilizado pelo Poder Judici-
ário para localização e bloqueio de 
ativos em nome do devedor, ainda 
não possui a ferramenta para loca-
lização de criptomoedas, razão pela 
qual o bloqueio automático de re-
cursos, tal como ocorre em valores 
depositados em contas bancárias, 
móveis e imóveis, encontra óbice. 

Apesar dos avanços voltados aos 
projetos de regulamentação e das 
decisões favoráveis do Judiciário no 
que tange à penhora das criptomoe-
das, as operações com os ativos digi-
tais ainda carecem de uma legislação 
mais robusta, o que as tornam mais 
atrativas economicamente, fazendo 
o uso da tecnologia como forma de 
dispersão e obstáculo ao rastrea-
mento dos bens de devedores.

Outro ponto importante é que, 
em razão da particularidade da cus-
tódia em relação à chave de acesso, 
também há no ordenamento jurídi-
co um dilema em relação ao plane-
jamento sucessório. No bojo de um 
processo de inventário, por exem-
plo, tendo os sucessores conheci-
mento da existência dos ativos, estes 
podem oficiar às exchanges para 
que procedam com a liquidação dos 
criptoativos. O impasse existe quan-
do o titular da chave não a compar-
tilha, tornando os ativos totalmente 
inacessíveis aos herdeiros. Logo, é 
recomendável que o titular docu-
mente como acessar esses ativos em 
sua eventual falta ou incapacidade 
como tentativa de assegurar que os 
criptoativos não sejam perdidos na 

transmissão do proprietário original 
para seus herdeiros.

Diante das considerações, po-
demos afirmar que os maiores pro-
blemas envolvendo a dificuldade de 
regulamentação de criptoativos no 
país vêm justamente da inexistên-
cia de um órgão central regulador e 
fiscalizador com competência para 
agir, haja vista que o registro das 
operações com criptomoedas é pro-
movido de forma descentralizada e 
sem controle prévio de nenhuma 
autoridade monetária ou barreira 
comercial. O anonimato e a priva-
cidade de seus titulares fazem com 
que os criptoativos sejam instru-
mentos de ocultação patrimonial e, 
eventualmente, de fraude à execu-
ção ou a credores.

Por outro lado, a popularização 
das criptomoedas faz parte da evo-
lução e aprimoramento da socie-
dade, constituindo um meio lícito 
de tornar o mercado mais acessível 
e eficiente, motivo pelo qual a re-
gulamentação das operações das 
criptomoedas se faz necessária e ur-
gente, permitindo o crescimento da 
economia de maneira mais segura e 
sustentável.

O síndico exerce um papel 
fundamental dentro de qualquer 
condomínio. Isso porque ele é o 
responsável por administrar as con-
tas conjuntas e por em prática as 
melhorias dos prédios.

Por isso, é primordial que o can-
didato tenha largo conhecimento 
sobre o condomínio e sobre as suas 
necessidades, além de responsabili-
dade e habilidade para fazer uso do 
orçamento.

Para os condôminos saberem se 
o escolhido será de fato um bom 
administrador, faz-se necessário 
observar alguns detalhes referen-
tes ao nível de conhecimento que 
possui sobre o prédio e não somen-
te o tipo de relação estabelecido 
com funcionários e moradores. 
Vale também verificar o quanto o 
pretendente conhece a respeito do 
exercício do cargo.

Os condôminos não só têm que 
participar das eleições de síndico, 
como precisam votar com muita 
consciência, pois um condomínio 

mal administrado pode trazer gran-
des prejuízos financeiros para o 
proprietário e desvalorizar o imó-
vel.

Além de conhecer bem o fun-
cionamento do condomínio e suas 
necessidades, o candidato a síndico 
tem que ter tempo e disponibilida-
de para cumprir suas tarefas, que 
não são poucas. Também deve ter 
familiaridade com rotinas de admi-
nistração geral e boa vontade para 
aprender, saber ouvir e ser conci-
liador.

E, caso esteja concorrendo à 
reeleição, os condôminos devem 
avaliar a gestão anterior do mesmo 
antes de votar, evitando mantê-lo no 
cargo por conveniência. Também é 
importante analisar se o condomí-
nio está ordem, se o orçamento está 
adequado, se as decisões que foram 
tomadas nas assembleias foram cum-
pridas devidamente e se o candidato 
tem novas e boas propostas.

Com exceções a condomínios 
comerciais aonde é adotado um 

perfil de diretor de empresas, com 
prazos, metas factíveis, assembleias 
curtas e objetivas, em condomínios 
residenciais ainda prevalece a esco-
lha de critérios mais simples, como a 
simpatia. No entanto, é preciso frisar 
que um bom síndico necessita ter 
metas e um cronograma para realizá
-las; ser realista e não criar falsas ex-
pectativas; conhecer os condôminos 
sem invadir sua privacidade; manter 
um “checklist” com todas as datas de 
vencimentos; estar bem assessorado 
administrativamente (contratar uma 
boa administradora) e, principal-
mente, saber gerir conflitos.

Devido à falta de candidatos ou 
porque o candidato não agrada a 
maioria, há prédios que preferem 
contratar um síndico profissional. 
Neste caso, ele pode atuar como 
autônomo ou pessoa jurídica e não 
há impedimento geral em sua con-
tratação.

Após esta exposição, caso ainda 
se tenha dificuldade para se fazer a 
seleção de um bom síndico para ge-

rir o condomínio, a lista abaixo reú-
ne as exigências para a eleição de um 
síndico bem capacitado.

-Ter metas bem delineadas para o 
condomínio;

-Ter planos efetivos para atingir 
as metas;

-Estar atento à situação financeira 
do condomínio;

- Respeitar a individualidade de 
cada condômino e sua privacidade;

- Ser comprometido e organiza-
do;

- Ter todos os documentos do 
prédio disponíveis para a consulta 
dos moradores (contas pagas, gastos 
com reformas, etc.);

- Saber gerir os conflitos entre os 
moradores ou problemas com fun-
cionários;

- Saber fazer cobranças.

No final das contas, é importante 
lembrar que uma escolha inadequa-
da trará consequências negativas 
para todos os moradores.

A cúpula do MDB avalia lançar a candidatura da senadora Simone 
Tebet ao Palácio do Planalto. Para líderes do MDB, o melhor cami-
nho é lançar a senadora como representante do que eles chamam 
de “campo democrático”, grupo que reúne MDB, PSDB, União Brasil 
e Cidadania. Mas mesmo sem acordo, o MDB pode avançar com o 
nome da senadora. A movimentação também é uma resposta a movi-
mentação e Renan Calheiros para que o partido desista da candidatu-
ra de Simone Tebet para apoiar o ex-presidente Lula.

UM FORA INCONCEBíVEL

O deputado federal do Avante, André Janones, que é candidato 
a presidente da República, foi entrevistado pelo jornalista Roberto 
D’Avila e conversavam sobre política internacional quando D’Avila 
perguntou quem era o presidente da Argentina e Janones foi curto 
e grosso: Mácron.

EFEITOS DA GREVE NO BC

Foi aprovada a continuidade da greve dos servidores do Banco 
Central (BC) em assembleia da categoria, após novo fracasso nas 
negociações com a diretoria da autarquia. Segundo o presidente do 
Sindicato Nacional dos Funcionários do BC (Sinal), Fábio Faiad, a 
continuidade do movimento foi aprovada com 80% dos votos, em 
assembleia com 1.300 servidores do BC, de um total de 3.500 na ati-
va. A categoria está de braços cruzados desde o dia 1º de abril, em 
busca de recomposição salarial de 26,3% e reestruturação de carreira, 
como a mudança do nome do cargo de analista e exigência de ensi-
no superior para concurso para técnico. A greve pode interromper 
parcialmente o funcionamento do PIX e a distribuição de moedas e 
cédulas para instituições financeiras. 

VINTE ADVOGADOS DISPUTAM VAGA NO TSE

A vaga de juiz da propaganda nas Eleições Gerais de 2022 no Tri-
bunal Superior Eleitoral (TSE) com a renúncia do ministro substi-
tuto Carlos Mário Veloso Filho. Os advogados foram sugeridos para 
compor a lista tríplice que será encaminhada pelo Supremo Tribunal 
Federal (STF) ao presidente Jair Bolsonaro. Os 20 candidatos ao cargo 
já estão sendo ouvidos pela Secretaria Geral da Presidência do TSE. A 
indicação do escolhido da lista tríplice será feita pelo presidente do 
TSE, ministro Edson Fachin, e pelo vice-presidente da Corte, ministro 
Alexandre de Moraes, que assume o cargo em agosto. Com a renúncia 
de Velloso Filho, vem respondendo pela função de juiz de propagan-
da das eleições, a ministra Cármen Lúcia.

PROVOCAçãO APóS VOTAçãO

Após derrubar os vetos do governador e manter os reajustes con-
cedidos a setores do funcionalismo no plenário da Assembleia Legis-
lativa, o presidente da Casa, Agostinho Patrus, foi às redes sociais para 
comemorar. Em suas redes sociais ele postou: “perde em uma semana 
por 50 votos a 0 e na outra semana por 55 a 3. Ainda quer dizer que a 
culpa é de alguém que sequer vota? Promessa é feita para ser cumpri-
da e mentira tem perna curta. A resposta também veio pelas redes so-
ciais. O governador Romeu Zema postou que “da mentira eleitoreira 
aprovada hoje por deputados estaduais na Assembleia, de aumentos 
superiores ao funcionalismo público de Minas, a pergunta é: Quem 
vai assinar o cheque de R$ 9 bilhões pra pagar a conta?”. O governo 
vai questionar na Justiça o reajuste além do estabelecido pelo estado.

BANDEIRA DO PT COM BOLSONARO

Marcos Montes, agora como ministro da Agricultura, acompanha o 
presidente Jair Bolsonaro (PL) em sua passagem pela cidade de João 
Pinheiro (MG) nesta quinta-feira. Os dois vão participar da entrega 
de títulos de propriedades rurais. A regularização fundiária, que faz 
parte do Abril Verde Amarelo, uma ação em massa para entregar títu-
los de regularização fundiária no país, uma agenda que sempre foi 
uma das bandeiras do PT. Na agenda de Bolsonaro por Minas Geras, 
também está prevista a ida a Governador Valadares e Montes Claros. 
Além disso, Bolsonaro já confirmou a sua participação na abertura da 
Expozebu, maior feira de pecuária zebuína do mundo.

Espírito, Amor, pão e estudo

Política – um baú recheado 
de especulações

JOSÉ DE PAIVA NETTO
JORNALISTA, RADIALISTA E ESCRITOR

JARBAS OLIVEIRA
MEMBRO DA ACADEMIA MAÇôNICA DE LETRAS DO NORTE DE MINAS, DA

ACADEMIA MONTES-CLARENSE DE LETRAS E DO INSTITUTO HISTÓRICO 
E GEOGRáfICO DE MONTES CLAROS

Meus amigos e caros leitores. Antes 
de mais nada, precisamos enaltecer e 
parabenizar as Presidentes: Júnia Veloso 
Rebello, da Academia Feminina de Le-
tras de Montes Claros e Ivana Ferrante 
Rebello, da Academia Montes-clarense 
de Letras, pela brilhante ideia e realiza-
ção, em parceria, do 1º FLAM! – Festival 
Literário do autor montes-clarense, re-
alizado no Centro Cultural Hermes de 
Paula, no período de 1º a 10 de abril 
de 2022.Parabenizamos também, a feliz 
escolha e homenagem ao destacado es-
critor montes-clarense, Marcelo Lellis, 
merecedor de todos os tributos. O 1º 
FLAM! oportunizou aos escritores di-
vulgar as suas obras e, aos visitantes, a 
oportunidade de participar das diversas 
oficinas literárias, conhecer e ou adqui-
rir o vasto número de trabalhos literá-
rios escritos pelos autores residentes 
em Montes Claros, à exposição e venda 
no salão do Centro Cultural. Recebam, 
todos, os nossos aplausos!

Aproveitamos ao ensejo para infor-
mar e reivindicar a quem de direito que 
o Centro Cultural Hermes de Paula me-
rece e precisa,urgentemente, de um sis-

tema de ar condicionado central, para 
o conforto e a alegria de seus usuários. 
O evento do 1º FLAM! foi magnífico, 
alcançou os seus objetivos, mas o calor 
foi intenso e insuportável.

E a política? A política continua...É 
um Baú recheado de especulações. Em 
destaque os resultados das pesquisas 
“eleitoreiras”. Mostram que não apren-
deram com as urnas em 2018, pois con-
tinuam a desprezar as manifestações 
populares, de cabo a rabo, neste nosso 
Brasil varonil.

Estamos a cerca de sete meses do 
primeiro turno das eleições, segundo o 
Calendário Gregoriano. Muita água ain-
da para correr debaixo da ponte. Fatos 
novos e contundentes poderão apare-
cer e modificar totalmente o andar da 
carruagem. O FBI está oferecendo cin-
co milhões de dólares americanos para 
quem denunciar os recebedores de 
propinas da Odebrecht e da Braskem. 
Os culpados que coloquem as suas bar-
bas de molho.

Enquanto isso... A Segunda Via, a 
trancos e barrancos, fechou acordo 
com o outrora desafeto, Geraldo Alk-

min, para compor como vice, na chapa 
esquerdista. Especula-se que transferirá 
os votos paulistas para o chefe da chapa. 
É um relacionamento tipo assim: “você 
não presta, mas eu te amo” (Leo Canho-
to e Robertinho), ou ainda, “separando 
e voltando a gente segue andando entre 
tapas e beijos” (Leonardo),ou seja, dan-
çam-se conforme as letras das músicas, 
mas sem ritmo concatenado. É um prá 
cá e o outro prá lá, e, se bobear tem até 
pisão no pé e tapas prá lá e prá cá.

 O chefe da aludida chapa está mais 
perdido que cachorro quando cai do ca-
minhão de mudança; de manhã afirma 
ser a favor do aborto, manifesta-se con-
tra a classe média, diz que vai estatizar a 
Petrobrás e interferir no preço dos com-
bustíveis, que vai estatizar as empresas 
que foram privatizadas, disse também 
que vai limitar o direito de expressão 
nas tevês e nas mídias sociais, e mais, 
que Jesus Cristo é Petista. À tarde ou à 
noite, o esquerdista retira tudo o que 
disse, afirmando que o interpretaram 
errado.Inacreditável!

E a Terceira Via? Coitados do Moro 
e do João Dória! Foram rifados, tipo as-

sim: “Diz um número de um a dois que 
seja ímpar: - um! Ganhou! Pode levar.
Queimaram-se politicamente. Ouvi um 
“Zum...Zum...Zum” que Moro poderá 
vir a ser novamente o Ministro da Jus-
tiça, num eventual governo da Segunda 
Via.Será? Pode ser, se não der certo, bas-
ta cantarem juntos: Vá embora, pois me 
resta o consolo e alegria, em saber que 
depois da boemia, é de mim que você 
gosta mais. (Adelino Moreira).

Enquanto isso... A Primeira via vai 
de “vento em popa” soprado pelos cida-
dãos brasileiros pelos quatro cantos do 
Brasil. Onde ancoramostra o resultado 
de suas obras e as multidões o acompa-
nham aos gritos de “Mito! Mito! Mito! 
”, para angústia e desespero dos que 
especulam tratar-se de movimentos an-
tipatrióticos. Buscam uma brecha para 
retirá-lo do páreo eleitoral. Te cuida 
Bolsonaro! Mantenha firme o seu slo-
gan: Brasil acima de tudo! Deus acima 
de todos!

E... VIVA O BRASIL! CORAçãO E PÁ-
TRIA DO POVO BRASILEIRO.

Sem o sentido de Fraternidade 
Ecumênica, acabaríamos com o 
planeta, mantendo nossos cére-
bros brilhantes, mas os corações 
opacos. A almejada reforma da 

sociedade não virá em sua pleni-
tude se o Espírito Eterno da cida-
dã (ou do cidadão) não for levado 
em alta conta. O mundo precisa 
de progresso — sim e sempre — 

que lhe dê pão e estudo; todavia, 
necessita igualmente do indispen-
sável alimento do Amor e, por 
conseguinte, do respeito.

A Solidariedade, a Generosida-

de, a Compaixão e a Fraternidade 
são justamente combustíveis que 
motivam a ação diligente de todos 
os atores sociais idealistas da co-
munidade internacional.
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O avanço dos criptoativos no Brasil e os 
impactos da ausência de regulamentação (Parte 2)

Como escolher um bom síndico

TAYNá BREGNOLI ALVES CORRÊA
ADVOGADA

JOSÉ ROBERTO IAMPOLSKY
CEO DA PARIS CONDOMÍNIOS

MDB pronto para 
lançar canDiDatura 

De SiMone teBet
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Feriadão na Justiça é desde a 
‘quarta-feira Santa’

Presidente afirma que Câmara tem cumprido 
o seu papel de forma clara e ilibada

Comissão obriga serviços de emergência 
a oferecer atendimento diferenciado para 
pessoas com deficiência

Um vice para Romeu Zema

Até a fé mudou com 
a pandemia

Pois muito que bem meus ama-
dos tudo tem sofrido muitas mudan-
ças e alguns curiosas... quem é cató-
lico de verdade está sem entender 
como pode ter a Semana Santa e de-
pois a maior festa profana de todos 
os tempos que é o Carnaval... agora 
virou uma bagunça só... os nossos 
valores morais ainda estão intac-
tos... somente alguns e só não esta 
pior devido a forte posição do nosso 
homem forte da nossa Gloriosa terra 
do bananal, o Bolsonaro... Agora... 
se o capeta conseguir emplacar o Sa-
pinho Manguaceiro Barbudo e O Pi-
colé de chuchu... ai neguinha vamos 
para o caos e sem volta pois com eles 
tem muita gente ruim e desprepara-
da e vamos atentar viu?

Clodovil é palavrão?

Pois muito que bem minha gen-
te mais biitinha... o meu coleguinha 
malinha que ainda atende pelo no-
minho de Cotoquinho está mais bra-
vo do que pit bull no cio... ele ficou 
sabendo que um vereador da cidade 
de General Salgado que fica em São 
Paulo... teve o mandato cassado por 
falta de decoro parlamentar e tudo 
isso depois que chamou o seu co-
leguinha de Clodovil... eita agora o 
nome do ex-deputado e ex-costurei-
ro de luxo virou palavrão? Isso não 
é um tiquinho de radicalismo não? 
Ninguém pode ter os direitos polí-
ticos cassados por ter sido chamado 
de Clodovil... até porque isso é dis-
criminação sexual... né não? Tu és 
entendido por demais nisso...

Vampiros brazuca?

Ah não... assim é um tiquinho de-
mais para o meu coquinho e do meu 
amiguinho malinha que ainda aten-
de pelo nominho de Cotoquinho... 
espia só... não é que apareceu um 
chupador de sangue em São Paulo? 
Pois então menino... esse doidaço 
procura aborrecentes que acham 
que dominam o mundo e propõe 
a eles imortalidade e muita merre-
quinha... os tolinhos se acham e se-
guem o menino doidão que depois 
dá uma baita chupada no pescoço 
do menino e ainda corta levemente 
o seu pulso... ai que meda... não vá 
atender convite de quem tu não co-
nhece... faz o favor... senão tu pode 
ser a próxima vítima do Drácula tu-
piniquim... eita vampiro tarado sô.

Textinho ou historinha creti-
ninha xonadinha

Pois agora nesse momento estou 
deixando de lado todas as coisas 
sérias e estou partindo firmemente 
para o nosso besteirol de cada dia... 
afinal de contas eu preciso oxigenar 
o meu glorioso Coquinho com uma 
tremenda dose de bom humor... 
pois ir é melhor do que ler dossiê da 
nação Ptlândia...

Um belo dia um gatinho siamês 
mais feiinho de listra preta... olhou 
detidamente para a lua e miou... e 
agora eu te pergunto... Por que a lua 
não miou para o gato? Simplesmen-
te meu bem porque astro no mia... 
entendeu ou quer que eu desenhe? 
Um dia alguém estava comendo um 
abacate e se deliciando... e o limão 
com uma dor de corno arretada sa-
pecou - hummmm com açúcar meu 
bem... até eu... ui... ui... ui... mas 
como a inveja mata..

Leis mal feitas

Não e mil vezes não minha gente 
mais que legal... eu sou o primeiro 
a defender as instituições... sou uma 
pessoa que incentivo a obedecer às 
leis de nosso Brasil varonil... mas o 
Ibama tem hora que passa dos limi-
tes... uma família que tem um papa-
gaio a mais de 50 anos... faz parte da 
família e é hiper... bem cuidado... os 
fiscais do Ibama chegou na house e 
simplesmente sapecou uma multa 
pesada e depois ainda confiscou a 
ave que está velhinha e segue a famí-
lia a pelo menos quatro gerações... 
isso é mais uma piada de tremendo 
mau gosto... depois as pessoas não 

levam a sério o Ibama e depois acham 
ruim... tem que prender é quem mal-
trata .

Estava vivinho e dormiu e acor-
dou e se foi

Ah não doidinho da silva xavier... a 
coisa esta despingolando... espia só... 
um menino da hora... chegou em sua 
house cansadinho e resolveu pegar o 
rango e foi dormir nos braços de Mor-
feu... (dormir viu malinha... ele é o deus 
do sono) e não é que a coisa desandou 
de uma vez por todas? Pois ele estava 
dormindo e quando acordou estava 
mortinho da silva xavier e já tinha ido 
mesmo para a cidade dos pés juntos... 
como é que pode uma coisa dessas? 
Como diz o meu amiguinho malinha 
Cotoquinho... morrer não deve ser 
ruim não... o ruim mesmo é que mor-
rer é para a vida toda... e assim não dá 
né mesmo? Cuidado com o seu rango 
da noite... ui que meda.

Direitos Humanos em xeque

Sinceramente minha gente eu fico 
cada dia mais triste com o pessoal do 
famigerado Direitos Humano que se 
especializou em defender bandidos... e 
em mais de uma década eu não tenho 
notícia de que alguém dos Direitos 
Humanos visita a família de um policial 
que é mandado para a cidade dos pés 
juntos pelos bandidos... Mas se é o con-
trario eles vão para a mídia e descascam 
os policiais... Por isso eles estão perden-
do crédito... se o ilegal MST invade uma 
terra produtiva e são expulsos... lá estão 
os Direitos Humanos para defendê
-los... Mas os fazendeiros que se danem 
né não? Os nossos irmãozinhos brazu-
quinhas estão cansados desses malas... 
Xô.. Fora.

Tu sabes o que é Mamamuniz?

Se tu és de fato uma pessoa que gos-
ta de ficar bem informado e inclusive 
com a criação de novas palavras tu tem 
obrigação moral de assistir as reuniões 
da House do Povo que é conhecida 
mundialmente como Câmara Muni-
cipal... Assistindo a reunião há algum 
tempo e o então feroz de todos os edis 
o ex- edil Gera do Chica estava prosean-
do e disse que a Mamamuniz é ilegal e 
não tem defesa... mas o que é mesmo 
esse tal de Mamamuniz? Ah já sei... é 
a antiga Apas que ele transformou em 
algo só para ele e tão somente dele... 
mas esse nominho é mesmo interessan-
te.. é nome de batismo mesmo? ah ta.

Dez desaparecem por 
dia em Minas?

Ui... ui... ui... eu não brinco e pode 
parar esse mundão sem porteira de 
meu Deus que não eu não to nem aí 
para quem não acredita que algo estra-
nho tem acontecido em Minas... Como 
é que se explica que todos os dias pelo 
menos 10 pessoas simplesmente escafe-
dem... somem... se pirulitam e nunqui-
nha que voltam mais? Não se explica... 
eu e Cotoquinho achamos que esse 
negócio tem muito a ver com os discos 
voadores e como os homenzinhos ver-
dinhos que vem de Marte e de outros 
lugares e estão tentando povoar sua ter-
ra... Ué como isso é loucura? E tu tens 
uma explicação melhor? Não tem né? 
Então foram abduzidos sim... ai meda.

Montei no Porco

Pois muito que bem minha doce 
amizade de gente da melhor qualida-
de... nesse momento estou indo embo-
ra e só volto amanhã se Deus quiser... 
e até lá acho muito bom que não faça 
nadica de nada de errado e nesse mo-
mento estou picando a mula... capando 
o gato... deitando o cabelo e caindo no 
capinado... e não adianta fazer trapa-
lhada que não estarei por perto para te 
acudir de jeito nenhum.... e por favor 
lembre - “Que saudades, que zelo, que 
vingança. Em tudo provastes estar ino-
centes nesse assunto.” Bíblia Sagrada... 
para pensar mesmo...

O Fuso de hoje é - Os depufês 
oportunistas que ficam espreitando 
como urubu na carniça da maldita es-
querda e que ficam iguais urubus espe-
rando o boi gordo ir para cidade dos pé 
juntos... Xô coisa ruim... Fora

O Xonado do dia é – O Jovem 
Troca-Letra ( Jornalista) da TV local 
Plim Plim o internacional... Tiago que 
é altamente profissional e não tenta ser 
engraçado e não é caricato... sucesso 
nobre guerreiro pois competência so-
bra...Fui

Última

A chapa a reeleição de Romeu 
Zema nos é o que o governador quer 
e já tem os nomes dos seus preferi-
dos. Um deles é o seu líder na ban-
cada federal mineira, o deputado 
Marcelo Aro (PP). Outro que está na 
lista e foi sugerido pelo União Brasil é 
o do deputado federal Bilac Pinto. O 

problema é que Bilac Pinto foi secre-
tário de Governo de Zema, responsá-
vel pela articulação política e deixou 
o governo porque os acordos que fez 
com o legislativo estadual não foram 
cumpridos. Ao criticar a derrubada 
parcial dos vetos ao reajuste adicional 
para os servidores públicos do esta-

do, o governador Romeu Zema disse 
que “O que esses deputados fizeram é 
o que um pai faz quando o filho pede 
qualquer barbaridade. ‘Ah eu quero 
comprar isso’. Compra, mesmo não 
tendo recurso para pagar. ‘Eu quero 
me drogar’. Deixa o filho drogar. A 
vida não é desse jeito. A vida é feita 

com responsabilidade. […] Lamento 
que muitos não tenham tido a cora-
gem de encarar os números porque 
nenhum de nós aqui assume um 
compromisso que é superior ao nos-
so salário”. A declaração foi durante 
coletiva concedida em Varginha, no 
sul de Minas.

VALDEMAR SOARES

O vereador Rodrigo Cadeirante 
(REDE) disse que a inclusão tem 
melhorado, embora o número de 
pessoas com deficiência chegue a 
14% da população e muita coisa 
ainda tem que ser feita e destacou 
o papel do deficiente na sociedade 
que segundo ele, quer ter os mes-
mos direitos e deveres e não favo-
res e salientou que a Comissão de 
Ciência e Tecnologia, Comunicação 
e Informática aprovou proposta 
que obriga as centrais telefônicas 

destinadas à prestação de serviços 
de utilidade pública a oferecer aten-
dimento diferenciado para pessoas 
com deficiência, na forma da regu-
lamentação. De acordo com o parla-
mentar que é cadeirante, a “comis-
são aprovou substitutivo do relator, 
que garante atendimento diferen-
ciado às pessoas com deficiência, 
Entre essas centrais, incluem-se os 
serviços públicos de emergência, 
como Corpo de Bombeiros (193) 
e Polícia Militar (190), e os disque 
denúncia, como a Central de Aten-
dimento à Mulher no Brasil (180)”. 

Disse ainda que o texto aprova-
do é o substitutivo do relator, ao 
Projeto de Lei 7290/17. “A medida 
obrigará as instituições privadas 
e governamentais que prestarem 
serviços públicos a equipar suas 
centrais telefônicas com recursos 
humanos e materiais adequados às 
demandas dessa importante parcela 
da população”, disse o parlamentar 
ainda que a. medida é acrescentada 
ao Estatuto da Pessoa com Deficiên-
cia (Lei 13.146/15). 

Planos de universalização- A pro-
posta também altera a Lei Geral de 

Telecomunicações (LGT 9.472/97), 
para determinar que os planos ge-
rais de universalização dos serviços 
de telecomunicações elaborados 
pela Agência Nacional de Teleco-
municações (Anatel) garantam o 
atendimento às pessoas com de-
ficiência. A lei atual refere-se aos 
“deficientes físicos”. “A norma em 
vigor, portanto, é omissa quanto às 
demandas das pessoas com defici-
ência que possuam impedimentos 
de longo prazo de natureza mental, 
intelectual ou sensorial”, explica o 
parlamentar.

ASCOM CMMC

ASCOM CMMC

Os brasileiros que sofreram com 
a pandemia, redução de salários e 
até perda do emprego ainda tentam 
se reerguer enfrentando a inflação 
alta e vão trabalhar hoje e durante 
todo o feriadão da Páscoa, se pu-
derem. Bem diferente do Judici-

ário. Além de não contribuir com 
um centavo no enfrentamento dos 
problemas econômicos decorren-
tes da pandemia, a Justiça está de 
folga desde a “quarta-feira Santa”, 
criada há mais de 50 anos e inclu-
ída nos regimentos dos tribunais 

para garantir a regalia em 1966, o 
presidente Castelo Branco propôs 
e sancionou a folga prolongada. 
No Ministério Público, a história 
é idêntica e com aviso de que não 
terá expediente. No Legislativo, a 
folga tem um dia a menos e começa 

hoje. Com o feriado de Tiradentes 
na quinta, o “ponto facultativo”, na 
sexta é uma certeza. O fato de ocor-
rer todos os anos e ser alvo de de-
núncias todos os anos faz parecer 
que o brasileiro sente mais inveja 
da folga que indignação.

O presidente da Câmara dos 
vereadores, Cláudio Rodrigues 
(Cidadania) disse amossa reporta-
gem que mesmo diante de tantos 
problemas políticos ocorridos em 
Montes Claros, e no Brasil que 

respingava em nossa cidade no 
passado, anterior a administração 
de Humberto Souto e a nossa Câ-
mara dos Vereadores soube ficar 
acima deles e cumprir cabalmente 
o seu papel e não deixou de votar 

nenhum projeto ou requerimento 
de interesse da população. O presi-
dente lembrou que ao tomar posse 
já tinha dois grupos bem defini-
dos, uma situação e oposição que 
tinham posições fortes e que tinha 

prometido que nenhum projeto 
que chegasse a mesa diretora que 
tivesse o parecer das Comissões de 
legal e constitucional deixaria de 
ser votado e assim aconteceu du-
rante “o meu mandato. Tudo que 
prometemos foi rigorosamente 
cumprido e não deixamos nenhum 
projeto por mais polêmico que 
fosse para ser votado no próximo 
mandato. Afinal fomos colocados 
para presidir e fazer com que to-
dos os projetos, requerimentos e 
homenagens fossem analisada pelo 
plenário que contava com 23que 
votar projetos pouco simpáticos, 
empréstimos que tiveram grandes 
manifestações, que mesmo sendo 
aprovado, jamais chegaram aos co-
fres municipais. Votamos centenas 
de requerimentos, todos os proje-
tos de doação e cessão de terrenos 
foram votados, algum projeto. Não. 
Todos foram igualmente discutido e 
tiveram a mesma importância e nada 
fizemos para impedir que chegasse a 
melhoria da condição de vida a nossa 
gente. Fizemos um balanço e chega-
mos a conclusão devamos deixar a 
mesa diretora seu, sempre ao lado 
do povo e que todo projeto que vier 
do executivo e for bom para o povo, 
certamente poderá contar com o seu 
povo e espera que o mesmo os cole-
ga o façam para o bem de todos. 
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Câmara Municipal se mobiliza contra 
desativação do 55° BI do Exército

Educadores cobram capacitação para 
pessoas com deficiência
Escolas que atendem esse público também reivindicam apoio para a gestão e 
a organização pedagógica

A ameaça de desativação do 55º 
Batalhão de Infantaria do Exército, 
sediado em Montes Claros, levou 
os vereadores a uma visita ao quar-
tel do Exército, na quarta-feira (13), 

atendendo convite do comandante 
da unidade militar, coronel Hidel-
gard Borba de Vasconcelos. Os vere-
adores criticaram a possibilidade de 
extinção do Batalhão, reconhecendo 
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Cotação Dólar - real

R$ 4,68

Cotação eUrO - real

R$ 5,06

Gasolina

R$ 7,59

Diesel comum etanol 

R$ 6,99 R$ 4,99

Temperatura Fechamento

18hMáx.: 32º
Min. : 21º

a importância da parceria com a so-
ciedade local e se comprometendo 
a mobilizar o Legislativo em defesa 
da instituição, posição externada 
pelo presidente da Câmara Munici-
pal, Cláudio Rodrigues.

Coube ao vereador Rodrigo 
Cadeirante resumir o sentimento 
dos colegas em relação à propos-
ta de fechamento do quartel em 
Montes Claros. Ao se pronunciar, 
o parlamentar lembrou que, como 
líder da Maioria na casa legislativa 
(22 vereadores), não vai medir es-
forços para mostrar a relevância do 
Batalhão para o Norte de Minas e 
Montes Claros, especialmente, e a 
necessidade de unir a comunidade 
para o fortalecimento do braço mi-
litar na região.

Rodrigo se referiu ao Exército 

como instituição de grande res-
peitabilidade junto à população 
e enalteceu o papel que a Força 
exerce na defesa do nosso territó-
rio. “Vocês colocam até suas vidas 
em risco para nos defender. São 
homens e mulheres valorosos. Por 
isso, nós também estamos dispo-
níveis para defendê-los”, disse, 
reforçando sua disposição e a dos 
colegas em lutar para manter o 55º 
BI ativo em Montes Claros. “Sendo 
assim, estamos preparados para o 
combate”, concluiu. Ao final, os 
demais vereadores e o deputado 
estadual Carlos Pimenta, também 
presente à reunião, disseram se 
sentir representados pela posição 
assumida pelo colega Rodrigo Ca-
deirante.

O 55º BI vai comemorar 46 anos 

de presença em Montes Claros no 
dia 19 de abril próximo. A unidade 
está estrategicamente localizada no 
segundo entroncamento rodoviá-
rio do país, sendo Montes Claros 
a cidade polo de uma vasta região 
que compreende o Norte de Minas 
e o Vale do Jequitinhonha, onde 
moram mais de 2 milhões e 700 
mil pessoas.

O 55º BI executa a operação 
carro-pipa, que garante o abasteci-
mento de água potável para a po-
pulação do Norte de Minas e sul da 
Bahia. A unidade militar destaca-se, 
ainda, no auxílio à defesa civil, por 
ocasião das calamidades públicas, 
assim como nas ações cívicos so-
ciais, prestando assistência médico
-odontológica.

O quartel veio para a cidade por 

intermédio do então deputado Luiz 
de Paula e de políticos da região, 
sendo inaugurado em 19 de abril de 
1976. Está subordinado diretamente 
à 4ª Região Militar, sediada em Belo 
Horizonte, e ao Comando Militar do 
Leste, com sede no Rio de Janeiro. 
Atualmente a estrutura do 55º Ba-
talhão de Infantaria conta no seu 
efetivo com 500 pessoas - 233 sol-
dados e recrutas. Em parceria com 
a Prefeitura, desenvolve o projeto 
Força no Esporte, que atende 230 
crianças com atividades esportivas, 
reforço escolar e alimentação. A 
iniciativa acolhe crianças em vulne-
rabilidade social. Já o projeto João 
do Pulo atende 25 crianças autistas, 
com diversas atividades, em parceria 
com a Associação Norte Mineira de 
Apoio ao Autista (ANDA).

A oferta de capacitação para 
alunos com deficiência, sobretudo 
quando concluem o ensino fun-
damental, foi a principal demanda 
apresentada por educadores duran-
te audiência da Comissão de Defesa 
dos Direitos da Pessoa com Defici-
ência da Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais (ALMG), realizada na 
quarta-feira (13/4).

A audiência foi a primeira dentro 
do escopo do Fiscaliza Mais, uma ini-
ciativa do Legislativo que busca am-
pliar a fiscalização sobre as políticas 

públicas desenvolvidas no Estado. 
Nesse formato, cada comissão per-
manente vai promover o acompa-
nhamento intensivo de um tema de 
sua competência durante um ano, 
sem abrir mão de suas atividades 
rotineiras.

A descontinuidade na capacita-
ção dos alunos com deficiência foi 
enfatizada por Marta Eliana Azevedo 
Campos, diretora da Escola Estadu-
al Pandiá Calógeras, de Belo Hori-
zonte. A unidade de ensino regular 
atende crianças com deficiência no 

ensino fundamental. 
“Quando esse aluno conclui a 

escola, fica em casa porque não foi 
capacitado para a inserção no mer-
cado de trabalho. Muitas vezes a 
empresa tem vaga, mas também não 
tem como capacitá-lo”, afirmou Mar-
ta. O deputado Duarte Bechir (PSD) 
reiterou que empresas se eximem de 
cumprir as exigências legais de con-
tratação dessas pessoas se elas não 
têm o preparo adequado.

Weridiana Almeida, diretora da 
Escola Estadual Aarão Reis, em Belo 

Horizonte, reforçou o diagnóstico 
da colega. A unidade também é de 
ensino regular, mas tem 15 alunos 
com deficiência. “É importante pre-
pará-los para o mercado de trabalho. 
Os professores de apoio também 
precisam ser capacitados”, destacou.

Segundo Weridiana, a escola de 
ensino especial da Fundação Dom 
Bosco é ligada a Aarão Reis e viven-
cia a mesma situação. Após o ensino 
fundamental (ou 9º ano), não há 
continuidade na formação dos estu-
dantes. (Portal ALMG)
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Participantes falam sobre os resultados alcançados no último ciclo, em meio às adaptações pela 
pandemia. Um dos vídeos alcançou mais de 47 mil visualizações

Programa da Unimontes estuda tecnologia 
na interação com o ensino básico

Produção coletiva para aprimorar a educação básica

A maior interação entre o ensino 
básico com o conhecimento produ-
zido e compartilhado pelos acadê-

micos da Universidade Estadual de 
Montes Claros (Unimontes), moti-
vada pela criatividade e pelas novas 

tecnologias. Este foi um dos diferen-
ciais apresentados no encerramento 
de mais um ciclo do subprojeto em 
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Geografia-Cartografia, no âmbito do 
Programa Institucional de Bolsas de 
Iniciação à Docência (Pibid) da insti-
tuição do Norte de Minas.

Por causa do período de distan-
ciamento social imposto pela pan-
demia da Covid-19, instrumentos 
como as mídias sociais foram inseri-
dos às atividades “pibidianas” dos 24 
acadêmicos do curso de Licenciatura 
em Geografia nas escolas parceiras 
no subprojeto.

O cronograma foi finalizado em 
31/3, após 18 meses de vigência das 
bolsas, financiadas pela Coordena-
ção de Aperfeiçoamento de Pessoal 
de Nível Superior (Capes/MEC). O 
conteúdo foi aplicado junto aos alu-
nos do ensino fundamental e médio 
de três escolas estaduais de Montes 
Claros: Eloy Pereira (Vila Guilhermi-
na), Levi Durães Peres (bairro Santa 
Lúcia) e Francisco Peres (bairro São 
Geraldo II).

“Dentro do cenário nos últimos 
dois anos e do que propõe o Pibid, 
foi preciso associar as teorias às 
práticas dos instrumentos de ensino
-aprendizagem on-line. Neste aspec-
to, importante valorizar a criativida-

de dos acadêmicos e dos professores 
e supervisores das escolas parceiras 
que receberam as nossas atividades”, 
resume o professor Cássio Alexandre 
Silva, do Departamento de Geociên-
cias e do mestrado em Geografia da 
Unimontes, que atuou como coorde-
nador do subprojeto.

TEMAS | Os conteúdos foram 
publicados em mídias sociais como 
o Youtube e o Instagram para o 
acesso dos estudantes do ensino 
fundamental e médio. Os vídeos e 
imagens abordaram temas e técnicas 
como gráficos, colagens, aplicação 
de cores, demografia, conservação 
da água, mapeamentos e diversas 
representações orientações.

Uma das técnicas que se tornou 
das mais populares junto aos estu-
dantes foi a prática do origami, 
arte milenar japonesa de dobra-
duras em papel, que foi aplicada 
para as videoaulas e oficinas so-
bre orientação espacial. A posta-
gem que ensina como fazer a Rosa 
dos Ventos alcançou mais de 47 
mil visualizações.

“Ao ser um dos pibidianos no 
subprojeto, pude desenvolver 

ainda mais minha criatividade, até 
porque sempre me senti à vonta-
de em encarar a tecnologia. En-
tendi, definitivamente, que temos 
na ciência geográfica o grande 
poder de representação. Tenho 
orgulho do meu trabalho, da mi-
nha contribuição, da conquista e 
do conhecimento adquirido, as-
sim como gratidão por estar nes-
sa história”, explica o acadêmico 
Gustavo Henrique Rodrigues Bor-
ges, que integrou o projeto 2 e foi 
o autor do vídeo “Dobradura da 
Rosa dos Ventos”.

“Este material foi uma prova de 
como pude entregar minha visão 
criativa da cartografia aos alunos, 
avalizado pelas orientações do 
coordenador e das supervisoras. 
No início, me preocupei em saber 
definir a melhor linguagem para a 
compreensão e entendimento dos 
alunos. No resultado final, perce-
bi que toda a composição para o 
vídeo, entre o uso de legendas, o 
cenário simplificado, o vocabulá-
rio usual e o passo a passo foram 
importantes diferenciais para este 
alcance”, completa.

Importante destacar que as prá-
ticas online foram adaptadas aos 
conteúdos, metodologias e didá-
ticas no ensino básico, com foco 
especialmente nas representações 
espaciais que a Cartografia propõe. 
Cada escola recebeu um grupo de 
oito bolsistas, mas o planejamento 
foi conjunto, com a participação 

de todos os 24 acadêmicos com 
as respectivas supervisoras Joyce 
Nayara Wanderley Correia (Eloy 
Pereira), Maria Eugênia Félix Ro-
drigues (Levi Durães Peres) e Ka-
rine Siqueira Camilo Silva (Fran-
cisco Peres). Assim, o atendimento 
foi simultâneo nas três escolas.

“Por causa das consequências 

da pandemia, a adaptação foi 
gradativa, superando desafios e 
reinventando os métodos de en-
sino-aprendizagem para o ensino 
remoto. Até então, o contato pre-
sencial era indispensável, e com a 
criatividade de todos, cumprimos 
uma verdadeira missão de levar os 
conteúdos até o aluno”, acrescenta 

a professora Maria Eugênia, super-
visora das atividades do Pibid na 
Escola Levi Durães.

Dentre as dificuldades, comple-
ta, “foi a superação das dificulda-
des de vários alunos com o acesso 
aos recursos tecnológicos”, con-
tando com a parceria, inclusive, 
dos familiares na cessão de telefo-

nes celulares e computadores para 
o acompanhamento das aulas.

Ela destaca, ainda, a dedicação 
das supervisoras em preparar os 
acadêmicos para o cumprimento 
das práticas propostas no Pibid, 
aproximando-os à realidade que 
encontrarão quando profissionais 
graduados. “Um dos diferenciais 

foi, justamente, planejar com os 
universitários cada uma das ofici-
nas que disponibilizadas para os 
nossos alunos, assim como as au-
las e as videochamadas. Tivemos 
um retorno muito bom, com um 
alcance dentro do esperado junto 
aos estudantes do ensino básico”. 
(Portal Unimontes)
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TROfÉU LAZINHO PIMENTA VEM AÍ

Emoção a vista. Estamos em ritmo acelerado na produção 

de uma das maiores noites de gala da sociedade mineira. Vem 

aí a Super Noite Dourada dos Destaques de Todos os Tempos/ 

Troféu Lazinho Pimenta, vitoriosa promoção desta Coluna 

que agitará o circuito vip, destacando os nomes que mais se 

projetaram na política, educação, valores empresariais, cul-

tura e outros segmentos. A grande noite terá uma belíssima 

decoração, além de uma super banda, receita infalível das 

nossas vitoriosas promoções que há quase 30 anos encantam 

a nossa exigente sociedade. Falecido em maio de 1993, Lazi-

nho Pimenta foi um ícone da reportagem social em Minas. 

Ele se projetou promovendo um dos mais famosos bailes de 

debutantes do interior no Brasil, recebendo em Montes Claros 

a nata das celebridades do circuito artístico do Rio e São Pau-

lo. Em seus glamourosos bailes passaram os maiores astros 

da televisão brasileira, nos anos 1970 e 1980 como: Francisco 

Cuoco, Marcos Paulo, Fúlvio Stefanine, Tony Ramos, Lauro 

Corona, Dênis Carvalho e outros. Lazinho também revelou 

mulheres lindíssimas com seu olho clínico. Montes Claros 

tornou-se uma grande referência através dele nos concursos 

de beleza, conquistando inclusive o Concurso Miss Minas 

Gerais nos anos 1960 com Virgínia Barbosa e em 1974 com 

Marly Alves, ambas brilharam também no Miss Brasil. Vem 

aí, mais que uma festa, um espetáculo de muitas emoções, re-

verenciando o grande mito do colunismo social norte-minei-

ro de todos os tempos.

Neste sábado de Aleluia, as 13h30, na TV Gazeta Norte-Mi-

neira, canal 2.1, a telinha vai ferver com a maior revista eletrô-

nica do Norte de Minas. Na pauta do programa ‘João Jorge em 

Revista’ teremos em destaque: a confusão da herança do sau-

doso humorista Chico Anysio, o famoso especial do Rei Ro-

berto Carlos, pode deixar a Globo e ir para a Band, a partir de 

2023. A estrela Anita também entra em destaque como uma 

das cantoras milionárias do show business, todavia ela vem 

sendo fritada pelo público feminino mais maduro que con-

sideram algumas atitudes da cantora muito vulgar. O cantor 

Belo surge na Revista de JJ, após inúmeras confusões, inclusi-

ve algumas culminando com sua prisão, poderá ser candidato 

a deputado no Rio de Janeiro. No circuito político regional, 

JJ destaca quem sai e quem entra nas mudanças do prefei-

to Humberto Souto, que está retornando ao Palácio da Cula 

Mangabeira brevemente. No quadro História de Sucesso, o 

convidado especial da maior sala de visitas e de entrevistas da 

televisão norte-mineira é o grande líder do poder jovem Lucas 

Fantoni. Sábado cheio de atrações na TV Gazeta Norte-Minei-

ra, em alta com uma programação variada e de primeiríssima 

qualidade. A direção do programa João Jorge em Revista está 

a cargo do consagrado Filipe Gusmão.

Na próxima quarta-feira, dia 20 de abril, a Câmara Muni-

cipal de Montes Claros, marcará um gol de placa, ao reali-

zar às 19h30, uma reunião especial, quando será procedida 

a entrega do Título de Cidadão Honorário de Montes Claros 

ao senador da República Carlos Viana, que tem prestado inú-

meros serviços ao Norte de Minas. O jornalista consagrado 

que sempre brilhou na Rede Itatiaia de Rádio e na TV Re-

cord Minas, deverá ser prestigiadíssimo. O autor da resolu-

ção que concede a importante honraria é o vereador Wilton 

Dias. Sem dúvida, deve ser um dos grandes acontecimentos 

do legislativo este ano.

JJ e o saudoso colunista Lazinho Pimenta, em foto no ano do 

seu falecimento em 1993

Aqui estamos ladeado pelo senador da República Car-

los Viana, sua encantadora esposa, Solange Viana e o filho 

Samuel Viana, uma das boas apostas do poder jovem na 

política de 2022

O deputado Carlos Pimenta em alta, brevemente será 

nosso entrevistado na TV Gazeta, aqui com o grande líder 

Edmilson Magalhães

Indiscutivelmente o ex-vereador Edmilson Magalhães de-

senvolveu um papel histórico no legislativo e continua sua 

missão de grande líder de forma sempre aplaudida. Maga-

lhães foi o protagonista, juntamente com o prefeito Hum-

berto Souto, no processo de interligação da região leste com 

outras áreas de Montes Claros. Isto só foi possível com um 

pacotaço de obras, reivindicadas por Magalhães e atendidas 

por Souto. Os deputados Carlos Pimenta e Marcelo Freitas 

ganharam muito com o valoroso apoio do consagrado líder 

Edmilson Magalhães. Quem viver, verá, brevemente boas 

surpresas acontecerão e mudarão os rumos da política mon-

tes-clarense, pois grandes líderes sempre carregam o stigma 

de mudanças e positivismo. A justiça tarda, mas não falta.

Em destaque no Nosso Gente que Brilha desta semana, o 

grande líder do poder jovem regional Lucas Fantoni, nosso 

entrevistado neste sábado na TV Gazeta, aqui com o deputa-

do Fernando Borja em Januária

Com uma longa história de serviços prestados a Montes 

Claros, o PSDB aposta alto em seu grande líder Dr. Vitor 

Hugo Guimarães. Com mais de duas décadas de trabalho 

social à Igreja Católica e um dos mais brilhantes cirurgiões 

plásticos do Norte do Estado, ele foi um dos destaques no 

nosso quadro Histórias de Sucesso na TV Gazeta, que ainda 

repercute no Youtube, nos grupos de Zap e em todas as redes 

sociais

A estrela da política, a vereadora Graça da Casa do Motor, 

tem viabilizado importantes conquistas para a zona rural 

de Montes Claros e os bairros da nossa cidade. Aqui com o 

destacado deputado federal Marcelo Freitas, indiscutivel-

mente, um grande parceiro desta grande vereadora em sua 

vitoriosa caminhada

A capital do Norte do Estado Montes Claros, em ritmo de 

eleições agita o circuito político nacional. No próximo dia 10 

de maio, segundo o senador Carlos Viana, a Terrinha de JJ 

poderá receber a visita do presidente Jair Bolsonaro, agora 

no PL, em busca da reeleição para o cargo máximo do poder 

político no Brasil. A agenda presidencial deve estar quen-

tíssima em maio na Terra do Pequi, pois, em contrapartida, 

o deputado federal Paulo Guedes, anunciará nos próximos 

dias a visita do ex-presidente Lula. 

A política na Terrinha de JJ pega fogo. Esta semana o deputa-

do federal, campeão de votos, Paulo Guedes, recebeu o expressi-

vo apoio do maior movimento LGBT do Norte de Minas, o arco 

íris do amor, que surpreendentemente deixou a embarcação do 

grupo do ex-prefeito Ruy Muniz, após a desistência da candi-

datura da ex-deputada federal Raquel Muniz. O empresário do 

poder jovem Lucas Pereira, presidente e fundador da associa-

ção que trabalha incansavelmente em causas sociais como as 

campanhas do Agasalho e do Natal Solidário, declarou a Colu-

na que esta semana o grupo se reuniu e já abraçou a embarca-

ção do deputado federal Paulo Guedes, que durante todos estes 

anos, segundo ele, viabilizou os projetos de filantropia da As-

sociação. O vice-presidente da Associação Arco Iris, Ânderson 

Grégori, também destacou o valoroso apoio do Leão do Norte, 

Paulo Guedes a causa LGBT.

Contestada por muitos, mas milionária, a estrela Anita é des-

taque neste sábado no programa João Jorge em Revista

O deputado federal, campeão de votos, Paulo Guedes e os 

líderes do Movimento LGBT, Lucas Pereira e Ânderson Grégori

JJ EM REVISTA AGITA A 
TV GAZETA NESTE SáBADO

HOMENAGEM A CARLOS VIANA

JUVENTUDE LGBT DEIXA MUNIZ 
E ABRAÇA GUEDES

SUCESSÃO PRESIDEDENCIAL 
NA ROTA DE MOC

Gente que Brilha:

fazendo a diferença:

Aplausos para quem merece:

EDMILSON MAGALHÃES fAZENDO 
HISTÓRIA
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Equipes da recepção participam de 
treinamento na Santa Casa Montes Claros

Moc recebe 2,6 mil 
novas doses da vacina 
pediátrica anticovid

O município de Montes Claros 
receberá 2.690 doses de vacinas 
pediátricas contra a Covid-19, na 
nova remessa enviada pelo Esta-
do. O Governo iniciou na quar-
ta-feira, a distribuição de mais 
129.650 vacinas pediátricas con-
tra a Covid-19 da Pfizer. As doses 
chegaram na tarde de segunda-fei-
ra (12) à Central Estadual de Rede 

de Frio. Os imunizantes fazem 
parte do 102º lote enviado pelo 
Ministério da Saúde e são destina-
dos à aplicação de segunda dose 
em crianças com idade entre 6 e 11 
anos.

Para melhor preservação dos 
imunizantes, eles permanecerão 
acondicionado na Central Estadual 
de Rede de Frio e será retirado pe-

las URS de acordo com a solicitação 
dos municípios de suas respectivas 
áreas de abrangência. Até o mo-
mento, o governo de Minas Gerais 
já vacinou mais de 1,2 milhão de 
crianças contra a Covid-19. Ao todo, 
já foram administradas mais de 43 
milhões de doses de imunizantes 
na população com mais de 5 anos 
de idade.
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Os colaboradores que atuam nas 
recepções da Santa Casa Montes 
Claros, bem como nas recepções 
das parcerias externas do hospital, 
como o Centro Médico Dom José 
Alberto Moura, participaram de um 

treinamento e uma palestra sobre 
acolhimento e humanização.

De acordo com a gerente de ne-
gócios da Instituição, Áurea Carla 
Freitas, a “intenção foi disponibili-
zar uma capacitação para oferecer 

um atendimento cada vez melhor. 
Foi uma semana muito gratificante, 
pois nosso objetivo é sempre a sa-
tisfação dos nossos clientes”, disse.

Na oportunidade, além das téc-
nicas de atendimento que foram 

abordadas, os colaboradores tive-
ram um momento de atualização 
em relação às novas parcerias e 
serviços que a Santa Casa Montes 
Claros oferece.

São eles: Santa Casa Check-Up, 

Santa Casa Coração, Santa Casa 
Laboratório, Santa Casa Medicina 
Hiperbárica, Santa Casa Medicina 
Nuclear, Santa Casa Imagem, Santa 
Casa Olhos, Centro Médico Dom 
José Alberto Moura (Santa Casa Ma-

jor Prates), Vacine, Centro de Diag-
nóstico e terapia Endovascular (Ce-
diten), Hospital do Rim, Radilais, 
Oncocenter, Cardio Minas, Instituto 
Vida. (ANA PAULA PAIXÃO – Colabo-
rador)
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Guarda Municipal é afastado por causa 
de atestado médico falso

Três pessoas são presas em operação da Polícia Federal

Três pessoas morreram e duas ficaram 
feridas em acidente na BR-251

Teto de loja desaba no Centro 
de Verdelândia

O guarda municipal Rondinely 
Cristian Antunes da Costa, foi afas-
tado do cargo pela Prefeitura de 
Montes Claros, conforme Processo 
administrativo n.º: 27.090/2021, pu-
blicado no Diário Oficial de ontem, 
em investigação sobre a adoção de 
atestados médicos falsos por servi-
dores públicos municipais lotados 
na Secretaria Municipal de Defesa 

Social. O documento assinado pelo 
procurador geral Otávio Batista 
Rocha Machado e Andrezza Cecília 
Procópio Souza, c corregedora do 
Município de Montes Claros em de-
cisão administrativa tomada no Pro-
cedimento Preliminar n.º 24/2021. 
O GAZETA tentou contato com o 
acusado, mas sem sucesso.

A Prefeitura de Montes Claros 

esclarece que cuida-se de procedi-
mento instaurado para apuração 
e adoção de providências sobre a 
apresentação de atestados médicos 
falsos por servidores públicos mu-
nicipais lotados na Secretaria Mu-
nicipal de Defesa Social, em curso 
nesta procuradoria, em conjunto 
com o Procedimento Preliminar 
n.º 24/2021, instaurado na Corre-

A Polícia Federal cumpriu três 
mandados de prisão preventiva e 
seis de busca e apreensão na segun-
da fase da operação Conexão Moc 
de combate a crimes de associação 
criminosa e lavagem de dinheiro 
oriundo do tráfico de drogas.

Os mandados foram cumpridos 
nesta quarta-feira (13) em Januária, 
no Norte de Minas, e em Anápolis 
(GO). A Justiça também decretou o 
sequestro de bens móveis, imóveis 
e de contas bancárias de 11 pesso-
as.

A primeira fase da operação foi 
deflagrada em 2016 quando foram 

cumpridos 33 mandados judiciais, 
sendo seis de prisão. Na época, a PF 
informou que a quadrilha atuava no 
tráfico de drogas no Norte de Minas 
Gerais e tinha ramificações em Goi-
ás, Espírito Santo e Rondônia.

As investigações começaram 
em 2014 após a apreensão de cer-
ca de R$ 100 mil que estavam em 
um compartimento secreto de um 
veículo abordado na MGC-135, em 
Lontra.

“Foi apurado que esse dinheiro 
estava vinculado ao pagamento de 
uma carga de psicotrópicos ilegais 
proveniente do estado de Goiás 

com destino a região de Januária”, 
informou a PF por meio de nota.

Ainda de acordo com a PF, as 
investigações de 2014 comprova-
ram que os criminosos realizavam 
o transporte de entorpecentes em 
aeronave própria.

Durante o cumprimento dos 
mandados, nesta quarta, os poli-
ciais apreenderam um caminhão, 
três carros, uma motocicleta, ce-
lulares e diversos documentos. Os 
investigados vão responder por la-
vagem de dinheiro e associação cri-
minosa. As penas somadas podem 
chegar a 13 anos de reclusão.

O teto de uma loja de confec-
ções desabou em Verdelândia, no 
Norte de Minas, na manhã desta 
quinta-feira (14).

Segundo as informações do 
Samu, quatro pessoas ficaram feri-
das, sendo que o mais grave é um 
menino, um ano e quatro meses, 
que teve traumatismo cranioen-
cefálico grave. A mãe da criança, 
de 32 anos, estava com suspeita 

de fratura na mão e no tornozelo 
e uma jovem, de 25, apresentava 
um ferimento na cabeça e suspei-
ta de fratura de fêmur.

Os três foram atendidos pelo 
Samu e transportados para o 
Hospital Regional de Janaúba por 
equipes do SAMU de Verdelândia, 
Jaíba e Janaúba.

A quarta pessoa ferida é uma 
mulher, de 39 anos, que estava 

com suspeita de fratura na mão 
e teve um ferimento na cabeça. 
Ela permaneceu aos cuidados dos 
profissionais da policlínica de 
Verdelândia.

O coordenador municipal da 
Defesa Civil, Clayton Dion Men-
des de Oliveira, disse que choveu 
forte no município durante a noi-
te e o teto desabou por volta das 
9h30.

Um trágico acidente resultou 
na morte de três pessoas na noite 
de quarta-feira (13), na rodovia 
BR-251, no Norte de Minas. Hou-
ve a colisão entre um carro e uma 
carreta no trecho entre Montes 
Claros e Francisco Sá. Duas pesso-
as ficaram feridas nesse acidente e 
foram atendidas pelos socorristas 
do Samu.

Dois homens morreram no lo-

cal desse acidente e uma mulher 
foi a óbito no momento em que a 
equipe do Samu a conduzia para o 
pronto socorro da Santa Casa, em 
Montes Claros, com politraumatis-
mo. Ela teria ficado presa nas ferra-
gens, sendo retirada com apoio do 
Corpo de Bombeiros e faleceu ao 
dar entrada na unidade hospitalar.

Os bombeiros e os socorristas 
do Samu atenderam outra mulher 

no local do acidente que sentia 
dores na região lombar e foi leva-
da, pelos bombeiros, ao hospital. 
Outra vítima, do sexo masculino, 
foi socorrida e encaminhada pelos 
bombeiros à unidade hospitalar 
diante dos ferimentos que apre-
sentava. O motorista da carreta não 
teve ferimentos.

A carreta transitava em direção à 
cidade de Montes Claros, enquanto 

que o automóvel seguia em sentido 
oposto. No automóvel viajavam cin-
co pessoas. A Polícia Rodoviária Fe-
deral tomou as medidas de seguran-
ça no local do acidente, assim como 
procedeu pelo controle do trânsito. 
Uma equipe técnica da Polícia Civil 
compareceu para colher informa-
ções no intuito de emitir o laudo 
pericial sobre essa colisão fatal. 
(OLIVEIRA JÚNIOR - Colaborador)

M
P

T
/
 
D

I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

D
I
V

U
L

G
A

C
A

O

D
I
V

U
L

G
A

C
A

O

D
I
V

U
L

G
A

C
A

O

gedoria do Município de Montes 
Claros. No ponto, deve-se ressaltar, 
de plano, a gravidade dos fatos apu-
rados que indicam fortes indícios de 
apresentação de atestados médicos 
falsos com o objetivo exclusivo de 
afastamento imotivado do trabalho e 
não cumprimento da escala definida 
pelo superior hierárquico, inclusive, 
de forma organizada, o que implica 
não só o cometimento, em tese, de 
infrações administrativas, como tam-
bém ilícitos criminais.

Informa que “foi designada, ini-
cialmente, audiência para colheita 
de depoimento pessoal de Ron-
dinely Cristian Antunes da Costa, 
no dia 12 de abril, às 8h30. Devi-
damente comunicado para prestar 
depoimento pessoal, mediante de-
signação do chefe da Guarda Muni-
cipal, o sindicado, por intermédio 
de procurador constituído, pleiteou 
adiamento da oitiva, sob o funda-
mento de que o servidor estaria fora 
desta municipalidade para tratar de 
assuntos pessoais. Em vista disso, 
foi proferida decisão administrativa 
indeferindo o pedido de adiamento 
formulado, diante da inexistência de 
comprovação, falta de amparo legal 
e impertinência do pleito, sobretu-

do considerando o interesse público 
que envolve o presente processo. 
Ato contínuo, o interessado foi devi-
damente notificado, com a urgência 
exigida ao ato processual, oportuni-
dade em que foi advertido que o seu 
descumprimento poderia implicar 
em violação do dever funcional”.

“Não obstante, conforme se de-
preende da ata de audiência cons-
tante dos autos, observa-se que o 
servidor não compareceu à audiên-
cia designada, sem apresentação de 
justo motivo. Tal fato, evidencia a 
falta de colaboração do servidor em 
relação a apuração dos fatos, bem 
assim o completo menosprezo e 
descrédito com a apuração em cur-
so, o que compromete a integridade 
do sistema, a hierarquia e o funcio-
namento da Guarda Municipal”. Da 
análise dos autos, verifica-se que 
a ausência do servidor público na 
oitiva designada deve ser incursa 
na proibição disposta no art. 132, 
inciso IV, da Lei Municipal n.º 
3.175/2003, qual seja, opor resis-
tência injustificada ao andamento 
de documento ou processo. Para, 
além disso, ao descumprir expres-
sa designação do Chefe da Guarda 
Municipal, o servidor também in-

correu em ato de insubordinação 
e descumprimento das atribuições 
funcionais.

“Não fosse suficiente, o Proce-
dimento Preliminar n.º 24/2021, 
apenso a este processo, reúne in-
dícios suficientes de infrações dis-
ciplinares graves perpetradas pelo 
sindicado, conforme relatório con-
clusivo da Corregedoria do Muni-
cípio, consignando entendimento 
pela necessidade de instauração de 
Processo Administrativo Disciplinar. 
Isso porque, restaram demonstra-
dos fortes indícios de que o agen-
te público tem direcionado ações 
organizadas, em conjunto com os 
demais sindicados, para burlar o 
funcionamento da Guarda Munici-
pal de Montes Claros, ensejando a 
desmobilização do órgão com furos 
na escala, mediante a apresentação 
de atestados médicos falsos. Nesse 
contexto, referidos atos adquirem 
feição ainda mais grave no mo-
mento em que o servidor se nega, 
deliberadamente, a colaborar ati-
vamente com a apuração dos fatos, 
colocando em risco a integridade 
do sistema de funcionamento da 
Guarda Municipal, inclusive a hie-
rarquia”.

   ASSOCIAÇÃO CRIMINOSA E LAVAGEM DE DINHEIRO
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Sexta-feira Santa tem procissão 
depois de dois anos

Montes Claros 
suspende coleta de lixo 
na Sexta-feira Santa

Montes Claros gasta 
R$ 13,4 milhões em 
asfalto de duas estradas

A sexta-feira Santa será realiza-
da hoje, em Monte Claros, com os 
fieis nas ruas, nas procissões e sem 
atividades públicas, depois de dois 
anos por causa da Covid-19. Outro 
aspecto é que pela primeira vez 
nos últimos anos, a Semana Santa 
será realizada sem a participação 
do arcebispo para comandar as 
atividades, pois desde fevereiro 
o arcebispo dom João Justino foi 
empossado em Goiânia e deixou 
o cargo vago. A sexta-feira também 
é marcada pela falta de divulgação 
das atividades em Montes Claros. 
Porém, como nos anos anteriores, o 
ponto principal deverá ser a procis-
são do encontro, com as mulheres 
saindo da Igreja Matriz e os homens 
da Catedral.

O Secretariado para a Liturgia 
publicou orientações para as cele-
brações litúrgicas e outras ativida-
des relacionadas à Semana Santa. 
As celebrações e atividades poderão 
ocorrer normalmente, obedecendo 
às orientações das autoridades sa-
nitárias locais.  “Tendo em vista o 
bem espiritual do Povo de Deus, 
os atos de devoção e manifestações 
culturais próprios da Semana San-
ta (procissões, Via-Sacra, Sermão 
das Sete Palavras e outras ativida-
des) poderão ser realizados, após 

o acurado discernimento de cada 
Pároco ou Administrador Paroquial. 
Para isso, sejam levadas em conta as 
orientações sanitárias de cada mu-
nicípio.

Na tarde da sexta-feira, pelas 15 
horas, procede-se à celebração da 
Paixão do Senhor, que consta de 
três partes: liturgia da Palavra, ado-
ração da Cruz (limitada somente ao 
presidente da celebração) e comu-
nhão eucarística. Para conveniência 
dos fiéis, pode ser celebrada desde 
o meio-dia; e, também, mais tarde, 
mas não depois das 21h. Conside-
rando a condição de vacância em 
que se encontra a Arquidiocese 
“Oremos pelo nosso bispo” e

diz-se no lugar: “Oremos por to-
dos os bispos, presbíteros...”, con-
forme o próprio missal Terminada 
a oração universal, faz-se a solene 
Adoração da Santa Cruz, utilizando-
se a

PRIMEIRA FORMA – única forma 
em que a cruz é coberta com um 
véu vermelho ou a segunda forma 
de apresentação da Santa Cruz, em 
que a cruz não é coberta por um 
véu como na primeira forma.

Depois do desvelamento da 
Cruz, caso utilizada a primeira 
forma, o sacerdote a entregará ao 

diácono ou a outro ministro, ou 
a colocará em algum suporte pró-
prio. Em seguida, o ato de adora-
ção à Cruz, através do beijo, será 
limitado apenas ao presidente da 
celebração. Durante o beijo à cruz, 
feito unicamente pelo presidente 
da celebração, canta-se a antífona 
“Adoramos, Senhor, vosso madei-
ro”, o canto “Lamentos do Senhor”, 
ou outro canto apropriado. Os fieis 
poderão fazer uma genuflexão sim-
ples ou outro gesto apropriado, a 
partir dos seus lugares, sendo omi-
tido o beijo na cruz por parte dos 
fiéis ou qualquer outro contato fí-
sico: “o sacerdote toma a cruz e, de 
pé diante do altar, convida o povo 
em breves palavras a adorá-la em si-
lêncio, mantendo-a erguida por um 
momento”.  

Durante o Sábado Santo, a Igre-
ja permanece junto do Sepulcro do 
Senhor, meditando a sua paixão e 
morte, a sua descida à mansão dos 
mortos, esperando na oração e no 
jejum a sua ressurreição”  Ajudarão 
a bem viver esse dia a oração do Ofí-
cio Divino ou outra oração da pie-
dade popular como, por exemplo, 
a meditação das Sete Dores de Nos-
sa Senhora ou a Via-sacra. O altar 
já esteja devidamente preparado, 
ao menos com uma toalha de cor 

branca, que combine, por seu for-
mato, tamanho e decoração, com a 
forma do mesmo altar  O diácono 
ou na falta dele, o sacerdote, faz 
a proclamação da Páscoa, ou seja, 
canta o Exsultet. Caso essa procla-
mação seja feita por um leigo, será 
importante observar as orienta-
ções do Missal Romano.

De acordo com as rubricas do 
Missal Romano e as indicações do 
Diretório da Liturgia para a Vigília 

Pascal, propõe-se nove leituras: 
sete do Antigo Testamento e duas 
do Novo. Se as circunstâncias o 
exigirem por razões particulares, 
o número de leituras poderá ser 
reduzido. Mas devem-se ler, ao 
menos, três do Antigo Testamento 
ou, em casos mais urgentes, duas 
antes da Epístola e do Evangelho. 
A leitura do Êxodo, cap. 14,15 – 
15,1 (sobre a passagem do Mar 
Vermelho), nunca pode ser omi-

tida. No entanto, para o proveito 
espiritual dos fiéis, é de grande va-
lia que seja feita a forma completa. 
Após a oração e o responsório da 
última leitura do Antigo Testamen-
to, acendem-se as velas do altar e 
o sacerdote entoa o hino Glória a 
Deus nas alturas, que todos can-
tam, enquanto se tocam os sinos, 
segundo o costume do lugar. Ter-
minado o hino, o sacerdote diz a 
oração do dia, como de costume.

Em função do feriado da Sexta-
Feira da Paixão, quando os cristãos 
relembram a morte de Jesus, a Pre-
feitura de Montes Claros, através 
do Decreto Municipal nº 4.384, 
estabeleceu ponto facultativo na 
quinta-feira (14). As atividades da 
Prefeitura retornarão normalmente 
na segunda-feira (18). Um dos ser-

viços mais afetados foi a coleta de 
lixo, que deixará de ser feita nessa 
sexta-feira

Os mercados Central e Sul 
também ficarão fecharão somente 
na sexta-feira e nos outros dias, 
o funcionamento será normal. O 
Ceanorte ficará fechado hoje, Os 
parques municipais Milton Prates, 

Sagarana, Cândido Canela e João 
Botelho (Mangueiras) funciona-
rão normalmente, todos os dias. 
O Pronto Atendimento Municipal 
Alpheu de Quadros e a Unidade de 
Pronto Atendimento (UPA) do Chi-
quinho Guimarães funcionarão 24 
horas, todos os dias, para urgência 
e emergência.

A Prefeitura de Montes Claros 
assinou dois contratos de pavi-
mentação de estradas rurais, que 
totalizam R$ 13.492.753,35, den-
tro do Programa Municipal de 
Mobilidade Rural. No processo 
735/2021, modalidade: concorrên-
cia pública 045/2021 cujo objeto 
foi a contratação do trecho entre 
São Pedro das Garças e Aparecida 
do Mundo Novo a Cros Constru-

ções receberá  R$ 6.713.026,20. No 
processo 737/2021– modalidade: 
Concorrência Pública 047/2021 o 
objeto foi a contratação do trecho 
Samambaia a Vila Nova de Minas, 
com a Cros Construções no valor 
de R$ 6.779.727,15. 

O Programa Municipal de Mo-
bilidade Rural foi criado no final 
do ano passado, com foco na 
pavimentação das estradas rurais 

dos principais distritos de Montes 
Claros, sendo usado os recursos 
municipais. O argumento é per-
mitir o escoamento da produção 
dessas localidades, tendo em vis-
ta que as comunidades rurais são 
responsáveis pelo abastecimento 
de alimentos para os moradores 
da cidade.

PRONTOCLINICA E HOSPITAIS SÃO LUCAS S/A
CNPJ: 22.666.341.0001/33

Convocação para AGOE

Com base nos dispositivos legais, convocamos os Sr(a)(s) acionistas 
para a realização de Assembleia Geral Ordinária e Extraordinária, a rea-
lizar-se no próximo dia 25 de Abril de 2022, às 08:30 para deliberar os 
seguintes itens:

• Prestação de contas pela Diretoria para aprovação das Demonstra-
ções Contábeis relativas ao exercício de 2021, a que se refere o art.133 da 
Lei 6.404/76, que já se encontram à disposição dos acionistas na sede da 
empresa;

• Alteração das atividades e de cadastro da filial 22.666.341/0010-24
• Inclusão de atividades de odontologia
• Assuntos diversos.

Montes Claros (MG), 13 de Abril de 2022

Num. 8784068041 - Pág. 1Assinado eletronicamente por: DEUSDEDIT LUIZ GUEDES BARBOSA - 10/03/2022 13:18:14
https://pje.tjmg.jus.br:443/pje/Processo/ConsultaDocumento/listView.seam?x=22031013181456200008780330410
Número do documento: 22031013181456200008780330410
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Codanorte promove 1ª audiência 
pública de diagnóstico em Ubaí

Melhoramento genético anima apicultores 
do Norte de Minas

Apicultores relatam 
a produção de mel

A equipe técnica do Consórcio 
Intermunicipal e Multifinalitário 
Para o Desenvolvimento do Nor-
te de Minas (Codanorte) e a Pre-
feitura Municipal de Ubaí promo-
veram a 1ª Audiência Pública para 
apresentação do Diagnóstico do 
Plano Municipal de Saneamento 
Básico (PMSB) em Ubaí. Durante 
a audiência, foram abordados os 
eixos sobre Saneamento Básico: 
Drenagem Pluvial, Esgotamento 
Sanitário, Resíduos Sólidos e Re-
cursos Hídricos. O coordenador 
de Planejamento do Codanorte, 
João Ribeiro, destaca que o mo-
mento foi propício para os ges-
tores municipais e a população 
entenderem sobre o processo de 
elaboração do Plano. “A equipe 
técnica do Codanorte desenvol-
veu metodologias e ações para 
entender o panorama real do 
município de Ubaí no que diz 
respeito ao Saneamento básico. 
Esse plano é indispensável para 
que se cumpra de forma assertiva 
e eficaz o que preconiza o Novo 
Marco do Saneamento, no qual 
discorre sobre essa obrigatorie-
dade do Plano nos municípios”, 
falou o coordenador.

Como explica a gerente do de-
partamento de Saneamento e En-
genharia do Codanorte, Patrícia 
Mendes, o Plano Municipal é um 
instrumento de planejamento 
que visa melhorias efetivas no sis-
tema de saneamento básico con-

siderando as dimensões ambien-
tal, social, econômica e cultural 
do município e sob a premissa 
do desenvolvimento sustentável. 
“Durante a Audiência, foi apre-
sentado para os munícipes, auto-
ridades municipais, colaborado-
res técnicos, dados que expõem a 
realidade do município referente 
aos eixos do saneamento básico. 
Ressaltando os pontos positivos e 
os pontos que precisam ser apri-
morados tanto na zona urbana e 
rural”, enfatizou Patrícia Mendes. 

O presidente do Codanorte, 
Eduardo Rabelo, comenta que 
esses levantamentos são resulta-
do de uma parceria entre o Co-
danorte e a Secretaria de Meio 
Ambiente e Agricultura. “Foram 
feitas visitas in loco, realização de 
estudos para o eixo dos resíduos 
sólidos, como a gravimetria, e a 
assistência dos colaboradores do 
município que levantaram todas 
essas informações. Esse processo 
de elaboração do PMSB é impor-
tante, pois inclui a participação 
de todas as partes beneficiadas. 
Ou seja, tanto os gestores muni-
cipais, como os munícipes”.

Além da equipe técnica do Co-
danorte, estiveram presentes na 
audiência o prefeito Farley Vieira, 
vereadores municipais, equipe 
técnica municipal, o secretário 
de Meio Ambiente e Agricultura, 
Hélio Ferreira Veloso, o agente 
administrativo, George Lucas 

Pereira Menezes, o agente admi-
nistrativo da Secretaria de Obras, 
Camila Mendes Silva, a Secretária 
de Educação, Franciele Magalhães 
e a Secretária de Saúde, Eva Flá-
via. Para o prefeito Farley Vieira, 
a parceria entre o município de 
Ubaí e o Codanorte tem gerado 
grandes resultados para a popula-

ção. “Estamos todos trabalhando 
em prol dos munícipes. Esse tra-
balho em conjunto entre o Coda-
norte e a prefeitura é fundamental 
para conseguirmos cumprir o que 
a lei determina em relação ao Sa-
neamento Básico e também para 
recebermos recursos para serem 
aplicados no nosso município”, 

disse.
A próxima etapa dentro da 

elaboração do Plano está previs-
ta para Maio, quando acontecerá 
a 2ª Audiência Pública, que vai 
apresentar o prognóstico, incluin-
do os programas, projetos e ações 
para os próximos 20 anos no que 
diz respeito aos quatro eixos do 

Saneamento Básico. “Na próxima 
fase vamos pontuar algumas solu-
ções sobre esses pontos negativos 
que foram levantados no diagnós-
tico. Com o Plano concluído e se 
tornando lei, o município ficará 
apto a captar recursos para me-
lhorias em diversas áreas”, finali-
zou a gerente Patrícia.

A primeira etapa do Projeto 
de Melhoramento Genético na 
Apicultura no Norte de Minas foi 

concluída com um evento em Bo-
caiuva, que reuniu apicultores do 
entorno. O projeto de produção 

itinerante de rainhas é uma ini-
ciativa do Sistema Faemg e tem o 
apoio dos Sindicatos de Produto-

   PLANO MUNICIPAL DE SANEAMENTO BÁSICO

res Rurais. No Norte de Minas, o 
projeto tem base em sete municí-
pios e abrange produtores atendi-
dos pelo Programa de Assistência 
Técnica e Gerencial (ATeG) do Sis-
tema Faemg. Mais de 200 produto-
res serão beneficiados nessa fase.

“Foi mais um dia histórico por-
que sabemos da importância da 
apicultura para a região, e este pro-
jeto será o grande diferencial. Ao 
fazer a substituição das rainhas, es-
peramos o aumento da produtivi-
dade das colmeias. Queremos que 
o Norte de Minas ocupe a primeira 
posição do estado na produção de 
mel”, enfatizou o gerente regional 
do Sistema Faemg, Dirceu Martins. 
Desde ontem, a unidade móvel 
retorna aos apiários selecionados, 
onde foram feitas as incubações 
das larvas das novas abelhas-rai-
nhas, para coletar as realeiras pro-
duzidas, que serão distribuídas aos 
apicultores.

Com uma produção superior 
a 70 toneladas no último ano, os 
apicultores assistidos pelo ATeG no 
Norte de Minas seguem confiantes 

no franco crescimento da produ-
ção de mel e seus derivados. Em 
Cônego Marinho, o apicultor Afon-
so Almeida Viana, que atua na ca-
deia produtiva do mel desde 2019, 
não vê a hora de colocar as novas 
abelhas-rainhas em seu apiário. Ele 
começou com apenas quatro caixas 
e, após o início do ATeG, esse nú-
mero aumentou para 40.

“Este projeto vai ser fundamen-
tal para a produção e o aumento 
das colmeias. Não consigo pro-
dução em alguns enxames, o que 
pode ser um problema exatamente 
na rainha, que precisa ser substituí-
da. Agora é o momento ideal. Antes 
do ATeG, eu estava quase desistin-
do. Quando o técnico chegou, foi 
uma evolução grande. Com o me-
lhoramento genético, espero mul-
tiplicar a produção”.

Manoel Lima de Aquino, apicul-
tor com 20 anos de experiência e 
que, por meio do ATeG, melhorou 
sua produtividade, atingindo a mar-
ca de 580 quilos de mel na última 
safra. Ele afirma que “Minha produ-
ção começou bem caseira, com pou-

cas caixas, para uso próprio. Após o 
ATeG, passei a ter mais organização 
e a sonhar com mais evolução. En-
tão, achei muito legal o projeto de 
melhoramento genético, ver o labo-
ratório, como é feita a incubação da 
larva da abelha. Precisamos muito 
dessas rainhas melhores. Nunca fiz 
a troca de rainhas, tenho muitas 
caixas sem produção e com rainhas 
fracas. Com este método, espero 
crescer e repassar os conhecimen-
tos para outros colegas crescerem 
também”.  

Cleuza de Jesus Antunes Aguiar, 
produtora que, por meio do ATeG, 
atingiu 160 quilos de produção de 
aroeira na última florada e que teve 
o apiário escolhido para o desenvol-
vimento do projeto. “Eu já fazia a 
troca de rainhas naturalmente, mas, 
com a técnica repassada pelo con-
sultor, ficou muito mais fácil. Onde 
a gente mora é muito difícil, e essas 
ações são muito importantes. Hoje 
vivo totalmente das abelhas. A partir 
de agora, poderemos fazer os enxa-
mes com as novas abelhas-rainhas e 
ajudar outros produtores.”

De Lontra, Lucas Antunes Rocha, 
apicultor desde 2018, salienta que 
“Antes do ATeG, não tinha assistência 
e pouco conhecimento. Criava na 
raça. Após o ATeG, cheguei a 25 col-
meias, produzindo cerca de 15 qui-
los por colmeia. Quando recebemos 
a notícia do melhoramento genético, 
logo entendemos que iria melhorar 
mais e mais. A peça fundamental do 
enxame é a rainha. Se ela não fizer 
uma boa postura, não conseguimos 
coletar néctar. Aqui não tinha o costu-
me de fazer as trocas das abelhas, que 
faz parte do tripé da apicultura. Estou 
muito contente e confiante.”  

Antônio Jesus Gonçalves, de Ubaí, 
apicultor que modificou métodos de 
trabalho e manejos e cresceu na ati-
vidade, após acompanhamento técni-
co. “Hoje eu produzo mais na florada 
da aroeira, com produção de 200 
quilos na última colheita. A expecta-
tiva com o melhoramento genético 

é aproveitar mais as diversas floradas 
da região. Com o apoio do Sistema 
Faemg e Sindicato Rural, temos tudo 
para melhorar. Temos que agarrar 
com as duas mãos este projeto. Ele já 
traz um ânimo novo para outros pro-
dutores investirem também. Ainda 
sou um pequeno produtor e quero 
crescer. Do ano passado pra cá, inves-
ti mais, já pensando no projeto”.

Enilson Fonseca Silva, apicultor e 
presidente da Associação de Apicul-
tura do Norte de Minas e Região, que 
representa os produtores de distritos 
rurais de Montes Claros, afirma que 
“O melhoramento genético vai apri-
morar e aumentar a nossa produção. 
Com a ATeG, estamos recebendo 
muito conhecimento. Esperamos 
que o melhoramento genético tam-
bém aumente muito a procura dos 
produtores rurais pela cadeia pro-
dutiva do mel. O projeto anima os 
novos apicultores e os mais expe-

rientes também”  
Sérgio Eduardo Machado, api-

cultor e secretário municipal de 
Agricultura de Joaquim Felício, ob-
serva que “Sempre precisamos atu-
alizar as nossas práticas e, para ser 
sustentável na atividade apícola, 
precisamos introduzir culturas para 
agregar valor. Temos na cidade uma 
casa do mel que está desativada e 
muitos apicultores que, infelizmen-
te, desistiram da atividade ao longo 
dos últimos anos. Com o projeto, 
os apicultores viram na prática a im-
portância da genética para a produ-
ção e que este trabalho vai contribuir 
para aumentar a produtividade. Tudo 
isso facilita o trabalho e gera renda e 
sustentabilidade para a cadeia produ-
tiva. Será um incentivo para que os 
apicultores andem com as próprias 
pernas, a partir de um direcionamen-
to técnico”. (RICARDO GUIMARÃES – 
Colaborador) 
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Uso de inseticidas cai no Brasil após 
aumento da biotecnologia

Greve na Receita Federal impacta no 
escoamento de itens agrícolas

Montes Claros pede a Sudene criação de  
porto seco

Vigilância Sanitária 
Municipal e a Estadual se 
reúnem em Montes Claros

Vem se expandindo no Brasil o 
mercado de sementes com biotec-
nologia para controle de lagartas na 

soja, que se consolida enquanto a 
utilização de inseticidas específicos 
para lagartas caiu de US$ 1,3 bilhão 

para US$ 422 milhões em sete sa-
fras, aponta levantamento da Spark 
Smarter Decisions ao qual AgroPa-

O escoamento de alguns itens 
agrícolas já sente os impactos pro-
vocados pela greve de servidores 
da Receita Federal. Com relação ao 
trigo, por exemplo, quase 40 mil 
toneladas importadas estão para-
das no porto de Santos, aguardan-
do por liberação do órgão público. 
O cenário levou o Instituto Brasi-
leiro de Comércio Internacional e 
Investimentos (IBCI) a enviar um 
ofício ao ministro da Economia, 
Paulo Guedes, pedindo soluções 
para resolver o problema envol-
vendo os servidores públicos e o 
escoamento de cargas.

Lê-se no ofício - assinado pelo 
presidente do IBCI, Welber Barral - 

que “o comércio exterior brasileiro 
é um fator chave para a retomada 
da economia nacional no pós-
Covid-19. O atraso nas atividades 
portuárias vai na contramão de tal 
objetivo. Desta maneira, reforço o 
apoio do IBCI e das empresas que 
assinam este documento para que 
o tema seja tratado com a devida 
seriedade, novamente, evitando 
um efeito dominó dentro da eco-
nomia nacional, que luta para uma 
recuperação cada vez mais promis-
sora”.

O IBCI lembra, ainda no docu-
mento, outras dificuldades que o 
setor portuário vem enfrentando 
para o escoamento de mercado-

rias, quando cargas estão levando 
quatro vezes o tempo normal para 
ter seu desembaraço em regiões 
aduaneiras. “Esses atrasos afetam 
não somente os operadores que 
tratam diretamente com exporta-
ções e importações, mas também 
pequenas empresas que possuem 
operação exclusiva no Brasil, que 
dependem de componentes im-
portados. Prazos de desembaraços 
que demorariam normalmente de 
até 5 dias atualmente estão levando 
semanas”, ressalta a nota. 

Procurados, representantes do 
Ministério da Economia informa-
ram que a pasta não vai se pronun-
ciar sobre o fato.

O município de Montes Claros solici-
tou a Sudene a criação de um Porto Seco, 
dentro da Rede G52, que está sendo exe-
cutada pela autarquia, PNUD e  ONU-Ha-
bitat. Os municípios detalharam o proje-
to, que faz parte da estratégia territorial 
do Plano Regional de Desenvolvimento 
do Nordeste, que visa fortalecer 52 cida-
des-polo e regiões intermediárias. O ob-
jetivo é facilitar a construção de políticas 
públicas, aumentando a capacidade dos 
municípios nos temas de planejamento 
regional, financiamento e desenvolvi-
mento de projetos. Desde o ano de 2007 
que foi iniciada a campanha para criação 
do Porto Seco de Montes Claros, em ini-
ciativa do empresário Ariovaldo Melo, 
então presidente da Fiemg-Norte.

A série de encontros tratou da aplica-
ção de um questionário de avaliação de 
necessidades de capacitação a ser res-
pondido pelos gestores, para identificar 
os desafios prioritários atuais e o nível 
de capacidade dos municípios para lidar 
com eles. As respostas irão orientar as ca-
pacitações com representantes das cida-
des, previstas para iniciarem no próximo 
mês de maio. O questionário deverá ser 

respondido por pessoas envolvidas no 
planejamento, gestão, implementação e 
monitoramento dos processos e resulta-
dos a serem introduzidos. 

Os debates fazem parte da primeira 
etapa do projeto, que prevê o engaja-
mento dos municípios que compõem 
a rede e o levantamento das necessida-
des prioritárias. O passo seguinte será 
a capacitação dos agentes públicos e a 
elaboração de projetos amparados em 
modelos de governança compartilhada 
e de políticas públicas para o desenvol-
vimento sustentável das cidades. Está 
prevista, ainda, uma terceira etapa, com 
a realização de um desafio para estimular 
o lançamento de projetos-piloto. 

Durante as reuniões, foi destacado 
a importância de definir os pontos fo-
cais, que ficarão responsáveis pela in-
termediação direta entre as instituições 
responsáveis pelo programa (Sudene, 
PNUD e ONU-Habitat) e as prefeituras, 
facilitando o encaminhamento do ques-
tionário e o fluxo de comunicações sobre 
o projeto. Os pontos focais também vão 
ajudar a identificar as equipes munici-
pais que integrarão o projeto, sendo res-

ponsáveis por manter o grupo informado 
e mobilizado. 

Ao final de cada encontro, os gestores 
tiveram a oportunidade de tirar dúvidas 
e elencar os desafios enfrentados por seus 
municípios. De uma forma geral, os pontos 
que demandam maior atenção são mobili-
dade urbana, saneamento, infraestrutura, 
industrialização, logística, inovação, deser-
tificação, regularização fundiária, saúde e 
educação. Juazeiro do Norte (CE) e Montes 
Claros enfatizaram a necessidade de um 
porto seco; Governador Valadares espera 
diversificar a produção e ampliar a oferta 
de empregos; Colatina (ES) pretende for-
talecer a cultura de dados; e a expectativa 
de Sobral (CE) é continuar investindo no 
desenvolvimento social e urbano em equi-
líbrio com o meio ambiente.

Para fortalecer o G52, os gestores mu-
nicipais acreditam que precisam trabalhar 
as potencialidades de maneira coletiva, in-
vestir no intercâmbio de informações e ex-
periências, criar um modelo de governança 
que descentraliza o desenvolvimento e 
reduza as desigualdades. Sudene, PNUD e 
ONU-Habitat enfatizaram a importância de 
formar um grupo coeso, que possam coo-

Foi realizada uma reunião, na 
sede da Nova Prefeitura de Montes 
Claros, entre as vigilâncias sanitárias 
do Município e da Superintendên-
cia Regional de Saúde, quando fo-
ram discutidas as metas pactuadas 
na Resolução SES/MG n° 7.799 de 
2021, que estabelecem as normas 
gerais do Programa de Descentra-

lização da Vigilância Sanitária no 
âmbito do estado de Minas Gerais.

No momento da reunião, foram 
debatidos os métodos de avaliação e 
monitoramento das referidas metas, 
incluindo inspeções sanitárias, além 
da conclusão de processos adminis-
trativos e arquitetônicos, dentre ou-
tros. Segundo o gerente de Vigilân-

cia Sanitária da Prefeitura de Montes 
Claros, Sinvaldo Pereira da Silva, o 
setor tem cumprido 100% das metas 
pactuadas nos últimos anos: “isso, 
além de um importante indicador 
de gestão, tem gerado impacto di-
reto na qualidade dos serviços e 
produtos ofertados à população”, 
destaca.

ges teve acesso em primeira mão. 
Dados do estudo BIP (Business 
Intelligence Panel) da Spark apon-
ta que o surgimento de novas bio-
tecnologias impulsionou o cresci-
mento do mercado de sementes da 
oleaginosa para R$ 15,593 bilhões, 
uma elevação de 40% ante a safra 
anterior, quando faturou R$ 11,162 
bilhões.

As sementes com a tecnologia 
‘Bt’ (Bacillus thuringiensis), de 
acordo com a Spark, por exemplo, 
chegaram a 81% das áreas cultiva-
das, enquanto as sementes RRs 
(Roundup. Ready) a 99%. Segun-
do o coordenador de projetos da 
Spark, Lucas Alves, o BIP Spark Soja 
aponta que sementes Bt ocupavam 
6 milhões de hectares ou 20% da 
área plantada da oleaginosa no pe-
ríodo 2014-15. “Na última safra es-
sas tecnologias preencheram 30,6 
milhões de hectares, alta acumula-
da de 400%”, afirma ele.

Lucas Alves afirma: “antes da 
soja Bt, o complexo de lagartas 
consistia na principal preocupação 
do produtor no tocante a pragas. A 

biotecnologia converteu-se, rapida-
mente, num pilar estratégico para 
o manejo de pragas como lagarta-
da-soja, lagarta falsa-medideira, la-
garta-das-maçãs e broca-das-axilas”, 
explica Alves. O avanço da soja Bt 
possibilitou ainda a diminuição do 
emprego de defensivos agrícolas 
para lagartas. “Lagartas da soja de-
mandaram 64% da movimentação 
de inseticidas foliares na safra 2014-
15, cerca de US$ 1,3 bilhão. Hoje, 
estes produtos equivalem a 28% do 
segmento (US$ 422 milhões)”.

Alves acrescenta que as semen-
tes do tipo RR também avançam em 
ritmo acelerado, safra após safra, 
entre as tecnologias preferenciais 
do produtor. Ainda para Alves, as 
biotecnologias que têm chegado 
ao mercado ampliam o espectro de 
controle de lagartas e flexibilizam 
a utilização de herbicidas diferen-
tes. Conforme o especialista, esses 
avanços tecnológicos contribuíram, 
diretamente, para o aumento da 
produtividade média da soja brasi-
leira, que era de 49 sacas por hec-
tare no período 2014-15 e saltou 

20%, para 59 sacas por hectare, na 
última safra. Ainda segundo Alves, 
a área plantada com a oleaginosa 
cresceu 5%, para 38 milhões de 
hectares, contra 35,9 milhões de 
hectares da safra 2019-20.

Segundo mostra a Spark, entre 
os maiores produtores da safra 
2020-21, o Mato Grosso permane-
ce na dianteira com 10 milhões de 
hectares ou 27% da área plantada. 
No ranking, o Rio Grande do Sul 
respondeu por 16% ou 5,9 milhões 
de hectares, seguido do Paraná: 
15% ou 5,6 milhões de hectares. 
Goiás e Mato Grosso do Sul culti-
varam 3,7 milhões de hectares e 3,1 
milhões de hectares, dados equiva-
lentes a 10% e 8% do total semea-
do, respectivamente. De acordo 
com a direção da Spark, o levanta-
mento BIP Soja 2020-21 é resultan-
te de entrevistas envolvendo quase 
4 mil agricultores das principais 
regiões produtoras. A consultoria 
informa ainda que antecipará, para 
este mês, a divulgação do BIP Soja 
relativo à safra 2021-22, que está 
sendo colhida.

perar entre si. Entre os benefícios da parti-
cipação e engajamento elencados estão o 
protagonismo das cidades como laborató-
rios das grandes agendas de desenvolvi-
mento internacionais, potencialização das 
capacidades e dos recursos municipais, 

melhor avaliação e qualificação das ges-
tões públicas em termos de participação 
e abertura, além da criação de núcleos de 
inovação e criatividade na área de atuação 
da Sudene para a superação de desafios 
urbanos.
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UM DIA ESPECIAL

HOJE, SEXTA FEIRA SANTA, um dia realmente especial, 
quando devemos mesmo estar em orações, pedir que Deus 
salve o mundo da terrível guerra que vem acontecendo com 
invasão da Rússia à Ucrânia. Realmente uma crueldade sem 
fim. Mas vamos pensar no bom Deus que morreu para nos 
salvar. O dia de hoje não é respeitado como antigamente, 
quando todos ficavam orando reclusos dentro das suas casas. 
Como me lembro do rigor de dona Dina Paulino, que não nos 
deixava sair e ficava lendo a bíblia para todos os filhos. Hoje 
tudo é diferente, e a falta de respeito continua crescendo, 
fazem festas, alguns bares e boites ficam abertos, mas ainda 
bem que existem milhares que respeitam a SEMANA SANTA, 
principalmente no dia de hoje...

FEIJOADA DO THÉO

NA PRóXIMA SEMANA estarei reunido com o decorador 
César Costa no VICHI MARIA, bem como os participantes da 
famosa feijoada do dia 30. Vamos organizar tudo com ante-
cedência para oferecer o melhor à sociedade neste primeiro 
evento que ficou sem ser realizado dois anos, e agora volta 
com força total. AS CAMISETAS já estão nas boutiques ADA 
TREND, SAPAZZIO da Rua Dr. Veloso e do Shopping, SO LUNA, 
CYNTHIA MAISON e na DROGARIA MINAS BRASIL do Jardim 
São Luiz, e outras que estarei citando na próxima coluna... 

PESQUISA

PARA QUEM acredita em pesquisa, a  PoderData sem Moro 
entre os candidatos mostra Lula e Bolsonaro com 5 pontos 
de diferença no primeiro turno: 40% a 35%. No segundo, 
Lula 47% X 38% Bolsonaro. Sei não, mas não continuamos 
acreditando nestas pesquisas, pois tudo indica que Bolsonaro 
vai ganhar no primeiro turno, mesmo contra todos os grupos 
fortes do país.

RASTEIRA

 AGORA MESMO O UNIãO BRASIL está conversando tam-
bém com o pré-candidato do PDT, Ciro Gomes, para que se 
integre ao grupo como possível candidato da terceira via, gru-
po do qual também fazem parte o PSDB, o MDB, o Cidadania 
e o Solidariedade. Fica claro a rasteira que estão passando 
em Moro, Dória e Eduardo Leite. Mas até o segundo semestre 
poderemos ter muitas surpresas...

NOVELA DA BR 367

ESTOU ACHANDO que o asfaltamento da sonhada BR-367 
de Almenara até Salto da Divisa vai virar UMA NOVELA IGUAL 
AO NOSSO PROJETO JEQUITAI. Volta e meia anunciam as 
obras e nada acontece. A responsabilidade do trecho Salto 
da Divisa até Jacinto é do Governo Federal, mas de Jacinto 
Almenara do nosso GOVERNADOR ROMEU ZEMA, que precisa 
iniciar logo esta pavimentação. O Exército já anunciou para 
junho início do trecho de Salto da Divisa. Vamos aguardar...

12 SOcial

COM A TARIFA AÉREA altíssima, muita gente deixou de viajar neste fe-
riado para Porto Seguro, principalmente saindo daqui de Moc. Ainda bem 
que a Azul Linhas Aéreas, vai voltar vôos especiais saindo de Moc direto para 
Porto Seguro no mês de julho...

BALNEÁRIO CAMBORIÚ vai ganhar um edifício com cerca de 500 me-
tros de altura. Fará companhia a 6 dos 10 mais altos arranha-céus do Brasil.

EM MAIO teremos mais um casamento importante. Desta vez em São 
Gonçalo do Rio Preto, quando Marcos e Lilian Amaral Narciso, estarão ca-
sando a filha Izabel com Rogério, filho de Rogério e Sara Morais Machado 
Salles. Estou recebendo o convite para a cerimônia que será na Matriz de São 
Gonçalo, e depois os noivos receberão os cumprimentos na VILA BAMBOO. 
Será dia 21 de Maio pela manhã...

COM O COBERTOR CURTO, o governo vai descobrir um lado - R$ 4,6 
bilhões de cortes nos ministérios - para cobrir outro - os salários de todos 
os servidores. O problema é que ainda assim não vai acabar com o “frio”: 
o funcionalismo considera baixo o reajuste de 5%. Quer 20%, pra começo 
de conversa. Poderia cortar o grande número de servidores fantasmas dos 
gabinetes dos políticos brasileiros...

NESTE FERIADO muitos montesclarenses também estão curtindo a 
Europa, como, por exemplo, Leandro e Raquel Narciso Guedes, Gustavo 
e Silvinha Fleury de Carvalho, que estão na Suíça num animado grupo.  E 
falando em viagem internacional está valendo a pena viajar, principalmente 
com a queda do dólar, e existem pacotes tentadores...

 NÃO ESQUEÇAM que as CAMISETAS, em número limitado, já estão à 
disposição nas boutiques CYNTHIA MAISON, SAPAZZIO, ADA TREND, SO 
LUNA e na MINAS BRASIL. Não esqueçam  de pegarem junto com o convi-
te, que será exigido na porta e dará direito ao GRANDE SORTEIO. Peço às 
mulheres que forem customizar as camisetas, que não tirem a logomarca 
“FEIJOADA DO THÉO”...

A GRANDIOSA e bem organizada FESTA JUNINA DO MAX MIN vai acon-
tecer dia 18 de junho, e o presidente Charles Caldeira e toda sua diretoria, 
que transformaram o clube num verdadeiro PARQUE de inúmeras atrações, 
e brevemente estarão inaugurando a PISCINA DE ONDAS, já estão na orga-
nização. Aliás, este ano teremos a eleição para novo presidente, e o nome 
apoiado para a atual diretoria é o de PEDRO ALMEIDA, que faz parte desta 
turma dinâmica, que há anos vem brindando os associados com obras mar-
cantes...

VAP & VIP

NUM CENÁRIO de cinema na bela e histórica cidade de 
Tiradentes, tivemos o casamento dos jovens médicos CE-
CÍLIA REBELLO FARIA, que foi uma noiva deslumbrante, 
como estão vendo nesta foto. O noivo AUGUSTO MENDON-
ÇA LAGES a esperava no altar super emocionado. Este ca-
samento movimentou aquela cidade reunindo ali muitos 
montesclarenses, pois se tratava da união de famílias tradi-
cionais. Vejam ai outros momentos: 

DIA 30 VEM CHEGANDO PARA O ENCONTRO DE 
TODOS OS AMIGOS NA “FEIJOADA DO THEO”

O NOIVO AUGUSTO era só felicidade quando surgiu ao 
lado da mamãe BETH MENDONÇA VELOSO LAGES, que 
estava alinhadíssima.

ENIO FARIA JÚNIOR, nosso amigo Eninho, emocionadíssi-
mo, pois estava casando sua primeira filha. Veja que cenário 
espetacular da cerimônia.

OS NOIVOS como os lindos pagens Heitor e Daniel, as da-
mas Clara e Sara Renó, todos os sobrinhos do noivo.

UM GRUPO de mulheres belas e charmosas, que foram 
daqui de Moc para o casamento: Luciana dos Mares Guia, 
Maithê Colares, Andrea Laughton, Leandra Terence, Kênia 
Ribeiro, Adriana Fróes Amaral e Marinilza Mourão Gomes. 
Elegantíssimas...

AUGUSTO & CECÍLIA brindando a felicidade com os pa-
pais Tadeu e Beth Mendonça Lages- Eninho e Maria Clara 
Rebello Faria.

O PAI DO NOIVO, TADEU LAGES, entrando com a sempre 
linda, mãe da noiva, Maria Clara Rebello Faria, sempre lin-
da.


